
 
 
 

（資料）市議会に関するアンケート 集計表 
 
 

１．実施期間  

令和３年１０⽉１０⽇（⽇）〜１０⽉３１⽇（⽇） 

２．実施方法 

１）「広報みよし」へのアンケート票を折込み（全世帯） 

２）三次市電子申請システムによる（Web） 

３）住⺠⾃治組織（コミュニティーセンター等）でのアンケート配付及び受付 

３．回答結果 

      １）回答数 1,623 件 （内訳 ハガキ 1,171 通，Web452 件） 

 

 

令和４年２⽉ 

議員定数等調査特別委員会 
    

  



アンケート集計 
質問（１） あなたの年齢を教えてください。 
10 歳代 20 歳 30 歳 40 歳 50 歳 60 歳 70 歳 80 歳以上 無回答 

7 18 78 152 189 420 529 225 5 

質問（２） お住いの地域はどこですか。 
河内 三次 粟屋 川地 ⻘河 ⼗⽇市 酒屋 八次 和田 神杉 田幸 

20 210 42 66 19 309 40 182 46 39 32 

川⻄ 君田 布野 作⽊ 吉舎 三良坂 三和 甲奴 市外 県外 無回答 

26 47 51 82 111 94 92 90 10 2 13 

質問（３） 前回の市議会議員選挙（令和２年４⽉ 12 ⽇）では投票しましたか。 
投票した 投票しなかった その他（選挙権がない等） 無回答 

1,492 93 27 11 

質問（４） 前の質問で「投票しなかった」と回答した方にお尋ねします。投票しなかった理由はどんなことですか。 
投票したい議員がいなかった 市議会議員選挙に関心がない 旅⾏その他不在だった その他 備 考 

34 22 7 40 （３）より＋10 

質問（５） お住いの地域に地元の市議会議員が必要だと思いますか。 
必要だと思う 必ずしも必要ではないと思う わからない 無回答 

847 714 48 14 

質問（６） 現在、三次市議会議員は定数 24 人です。現在の議会や議員活動の状況から、三次市の議員定数につ
いてどう思いますか。 

増やすべき 現状維持 減らすべき わからない 無回答 

41 414 1,066 94 8 

質問（７） 前問の回答を踏まえて、議員定数は何人が適当だと思いますか。 
27 人以上 26 人 25 人 24 人 23 人 22 人 21 人 20 人 19 人 18 人 

28 21 15 345 6 125 25 597 42 100 

17 人以下 無回答         

122 197         

質問（８） 「みよし市議会だより」を読んでいますか。 
いつも読んでいる たまに読む 読まない 知らなかった 無回答 

1,074 471 53 10 15 

質問（９） 市議会の情報はどうやって知りますか。※複数回答可 
市議会だより ケーブルテレビ ホームページ 身近な議員 わからない 関心がない 

1,354 540 142 218 35 63 

 
 



アンケート クロス集計 
 

集計１ あなたの年齢を教えてください。➡お住まいの地域はどこですか 
   10 歳

代 

20 歳

代 

30 歳

代 

40 歳

代 

50 歳

代 

60 歳

代 

70 歳

代 

80 歳以上 

お住まいの地

域はどこですか 

  

回答 回答数 4  18  78  150  188  419  526  225  

河内 20  0  0  1  0  1  6  7  5  
三次 208  1  4  8  30  35  49  56  25  
粟屋 42  0  0  0  4  5  10  15  8  
川地 66  0  0  2  3  4  20  28  9  
⻘河 19  0  0  1  2  2  5  6  3  

⼗⽇市 309  0  5  29  43  38  78  82  34  

酒屋 40  0  0  5  6  5  9  11  4  
八次 182  0  3  15  19  21  46  61  17  
和田 46  0  0  0  3  2  14  21  6  
神杉 39  0  0  1  1  7  6  16  8  
田幸 32  0  1  0  3  4  7  10  7  
川⻄ 26  0  0  0  0  3  6  10  7  

君田 47  0  0  1  3  5  22  12  4  
布野 51  0  1  2  3  3  13  22  7  
作⽊ 82  0  0  0  4  9  23  33  13  
吉舎 111  1  3  4  5  17  30  33  18  

三良坂 94  0  0  3  4  13  26  35  13  
三和 92  0  0  1  5  3  19  43  21  

甲奴 90  1  0  3  8  11  26  25  16  
三次市外 

(広島県内) 
10  0  1  1  4  0  4  0  0  

広島県外 2  1  0  1  0  0  0  0  0  

 
  



 
集計２ あなたの年齢を教えてください。➡お住まいの地域に地元の市議会議員が必要だと思いますか。 

   10 歳

代 

20 歳

代 

30 歳

代 

40 歳

代 

50 歳

代 

60 歳

代 

70 歳

代 

80 歳代

以上 

地 元 の 市 議

会 議 員 が 必

要だと思いま

すか。 

回答 回答数 6  18  78  152  189  417  526  221  
必要だと思う 846  3  8  34  66  84  212  299  140  
必ずしも必要ではない 713  1  10  40  77  93  193  222  77  
わからない 48  2  0  4  9  12  12  5  4  

 
集計３  あなたの年齢を教えてください。➡現在、三次市議会議員は定数 24 人です。現在の議会や議員活動の状況
から、三次市の議員定数についてどう思いますか。 

   10 歳

代 

20 歳

代 

30 歳

代 

40 歳

代 

50 歳

代 

60 歳

代 

70 歳

代 

80 歳代

以上 

三次市の議

員定数につい

てどう思います

か。 

回答 回答数 6  18 78 152 189  418 527  224 
増やすべき 41 0  0 4 5 5  10 15  2 
現状維持 414 3  5 14 25 37  107 132  91 
減らすべき 1,063 1  12 50 101 131  286 362  120 
わからない 94 2  1 10 21 16  15 18  11 

 
集計４ お住まいの地域はどこですか。➡お住まいの地域に地元の市議会議員が必要だと思いますか。 
地元の市議

会議員が必

要だと思いま

すか。 

 河内 三次 粟屋 川地 ⻘河 ⼗⽇市 酒屋 八次 和田 神杉 田幸 

回答 20  209  42  66  18  309  40  182  46  39  32  
必要だと思

う。 
9  103  23  52  12  117  14  76  27  16  15  

 必ずしも必要

ではない。 
11  94  19  14  6  183  24  103  19  21  16  

わからない 0  12  0  0  0  9  2  3  0  2  1  
 
地元の市議

会議員が必

要だと思いま

すか。 

 川⻄ 君田 布野 作⽊ 吉舎 三良坂 三和 甲奴 市外 県外 

回答 26  47  51  81  109  93  90  88  10  2  
必要だと思

う。 
19  23  19  58  78  56  61  62  5  0  

必ずしも必要

ではない。 
5  23  30  21  28  33  29  24  4  1  

わからない 2  1  2  2  3  4  0  2  1  1  



 
集計５ お住まいの地域はどこですか。➡現在、三次市議会議員は定数 24 人です。現在の議会や議員活動の状況か
ら、三次市の議員定数についてどう思いますか。 
三次市の議員定

数についてどう思い

ますか。 

 河内 三次 粟屋 川地 ⻘河 ⼗⽇市 酒屋 八次 和田 神杉 田幸 

回答 20  209  42  66  19  309  40  182  45  39  32  
増やすべき 1  6  0  1  1  5  0  4  2  0  1  
現状維持  6  41  13  24  7  53  10  29  15  6  11  
減らすべき 12  148  24  37  9  236  26  142  25  31  20  
わからない 1  14  5  4  2  15  4  7  3  2  0  

 

三次市の議員定

数についてどう思い

ますか。 

 川⻄ 君田 布野 作⽊ 吉舎 三良坂 三和 甲奴 市外 県外 

回答 26  47  51  82  108  94  92  90  10  2  
増やすべき 0  1  4  1  5  7  1  0  1  0  
現状維持 8  10  9  32  37  30  32  38  2  0  
減らすべき 17  35  34  41  62  52  52  48  5  1  
わからない 1  1  4  8  4  5  7  4  2  1  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

＊（次ページ以降について）⼀部⽂書の誤字・脱字等を訂正しています。また，個人名，個人が特定できる記述に関しては掲載していませ

ん。議員全体では，ご回答いただきましたメッセージについては原⽂のまま共有させていただきました。 

ご理解くださいますようお願い申し上げます。 



１．定数に関すること。（その他の意⾒も含む）                                              （396メッセージ）

1
定数は今の数は必要と思いますが、市議の皆様には日ごろから地域（自治連合会）をどんどんまわり地域課題に目を向けてほしいと思いま
す。

2 これ以上人数が少なくなると中心部ばかりの意見で市政が行われる可能性がある。

3
定数24人で現委員会数の更なるタカミを目指し、市民に元気勇気が出る活動ができるよう個々の力量をつけないと一気に定数削減につなが
ります。執行部に議会アリの力を見せつけないと。

4 地区3（旧市町村8区）と全市の二種類の議員制とする。旧町村7地区→7名。旧市内→10名。全市→3名。計20名

5
定数について人数ありきではない。議員の職務のあるべき姿を描いてそれを実行、現実化に向けての必要人員を確保するというのが基本で
ある。

6 定数減となれば、現在ある常任委員会（3）の編成を2常任委員会とし、人数減をおさえるべきでは。

7 旧村・町出身の議員が選出されるのが望ましい。コロナで活動が制限されていると思うが市民との対話の時間を作ってほしい。

8 たくさんいればいいという問題でもない。議員定数を減らして個々の役割を明確にして働かないと時間とお金だけが流していく。

9 人口が減っているので、定数削減は必要だと思う。市の財政がまずい状況であれば、定数削減は必要だと思う。

10

市長をはじめ議員の方々は、投票前にそれぞれ公約をするが、その公約がどうなっているのかそれぞれの進捗状況を月々書き「市議会だよ
り」で知らせてほしい。議員が多すぎる。量より質が大切。勉強不足の議員のなんと多いことか。しっかり勉強し、市民の為に働く議員に
なってほしい。我々の税金で生活しているんだよ！！今三次市では鳥獣被害がものすごいのを知っておられますか？行政として本気で対策
を練ってほしい。

11
人口が減っている中、議員の定数だけが変わらず守られているのは納得がいかない（国会議員も含め）一般質問を聞いてもレベルが低い質
問している議員があり、聞いている方が恥ずかしくなってくる。

12
合併して何年もになるのに、我が町の議員という考え方は不要。早く脱却すべきと思う。逆に市全体のことと考えて活動する議員が必要。
議員定数も現在は多すぎる。減らすべき。人口はどんどん減っています。

13 人口が減少しているので減すべきである。出たい人より出したい人を選ぶべきである。

14
議員の働き（機能）をＵＰすれば、定数（コスト）は同じでも、価値は上がる。議員の更なる活動を期待します。議員立法の数・地域巡回
数・地域への提案

15 大した働きもしないので税金の無駄使いは少ないほど良い。市議員サラリーマンではない。

16
アンケートの回答を参考にするとのことだがどう参考にしたのか。またアンケートの結果を公開すべき。質問（5）の「必ずしも」がついて
いるのは何故か？質問構成として不適切。質問（6）（7）～私は国会を含め、議会の意義・理由に疑問を抱えている。今回のアンケートに
要した費用についても公開すべき。議会って必要なのか？～そこから出発することが適切。

17 議員で発言数が少ない議員がおられる。少数で良いのでは。

18
自分たちで、議員定数を決めるわけですので、各々が良識をもって真剣に判断して下さい。無難に20人とかありえません。議長、期待して
います。

19

前回の議員定数の検討では「結論が出ませんでした」と報告されたと記憶している。結論を出さない形だけの無責任なパフォーマンスに、
我々市民の税金を無駄に費やしたのかと非常に残念だった。
そもそも、ご自分達自身の必要定数について本気で議論できるのだろうか。第三者委員会を立ち上げ、然るべき人選がなされた上で客観的
に検討される方が良いのでは。人口規模や財政状況に基づく危機感を背景に、三次の将来像を描くに等しい重要な議論の場と位置付け、結
論を出される時期も示して検討を進めていただきたい。
我々市民もまた、その議論の過程を見定める責任を負っている。本アンケートや今後の議論の過程を全て公開していただき判断していかね
ばならない。これは密室で行われるべきでない。各議員の見解を、我々市民は知る必要があると思う。

20 三次市人口から議員数は多い。減らすべきです。

21
市民の為に仕事をしているか疑問に思います。真剣みに欠ける。議員バッチをつけると偉くなる人ばかり。日給で仕事のできる余裕のある
人であれば、良い考えもできると思います。生活苦の人は議員削減！

22
5万人を切る人口の中、24人はあまりに多すぎる。しかも7年経過しても一向に変わらない。他市町村同様定数を減らすべきで議員報酬も含
め、大きく減するべき。水道料金等も上がるので重要課題議員レベルも低すぎで本気さがない。本気なのは選挙の時だけ世代交代、若返り
必須！

23
チェック機能だけなら8人くらいで十分だと思う。元来、市議会議員というのは市をプロデュースする立場だと思う。
地域の実情を把握し、実現可能な提案をするような議員であれば、たくさんいてもいいと思うがチェック機能だと言うならコストがかから
ないほうがよい。

24

市民の「最大公約数」を引き出し、「最大公約数」に築かれるのが議員の役割と考えます。5万人余りの人口が日々の生活も営むのも必死で
しょう。健康・生活費・家族関係・職場での問題・地域の問題・・・それらの解決につながるのが「最大公約数」と考えます。何が最大公
約数になるのか見極めるのも実践するのも困難と思いますが、議員に託します。追伸「もののけ」の次は「三千万のトイレ」三次市の現状
でしょうか。

25
全国市議会議長会（Ｈ30.12.31）調査まとめを参考に5～10万人の市では議員定数20.5人。よって本市の場合20人で構成するのが適当と考え
る。市民生活全般に関わって議論していただきたい。

26 議員定数に関して、三次市の有権者数に対して議員定数が適正かどうか判断する必要がある。

27
市合併当時から見ると人口1万人以上減少。よって、20名が妥当と思える。各議員の選挙公約で訴えた事項について、1年毎に進捗の尺度を
市民に見える化すべき。（選挙のお願いだけに終わらない）耳の廻りの変化は皆無。議会への興味が薄らいだ。

28
最終的には自治体から1人ということになると思います。段階的に！！議会の中でまともに質疑をしていない議員がおり、視聴したくない議
会が時々ある。市職員のイジメと思う答弁あり。

29 議員定数は、設問（2）の地域一人で良い。（19人）

30 議員定数を減らし過ぎても三次市も山間地域なので議員の働きが各地域に対して弱くなるのではと思う。

31
市議会議員定数に関する調査（R1.7）5～10万人未満（人口）20.5人であり、今後5万人未満になると思われるので18人が妥当と思う。調査5
万人未満は17人である。

32 まず議員定数を減らして何ら問題がないことを確かめるといいと思います。

1 ページ



33
三次市全体のことを考えての現状や将来像を考えて行動しないと、地域代表みたいな顔で地域の利益ばかり考えていたのでは、議員の数ば
かり増えるだけで意味がない。

34
これだけ様々な面で多様化している時代に24人で市民の願いが聞けるとは思えない。歳費を10分の1にして、ボランティアに近い議員制度が
いいのではないか。議会に「ＤＸ」の手法を取り入れることも必要だ。

35
議員として住民の声を聞く事。初心を忘れず公約は実行せよ。有言実行。有言不実行者は資格ナシ。給料が高い、現在の半分にするくら
い。議会軽視者が多く見受けられる。自分の意見も述べて質問する議員は見受けられない。もっと勉強して。

36
議員を減らして報酬を増やすことは良いと思います。若い人が議員を目指すことにつながると思います。ただ、議会中に眠ったりしている
議員に報酬を払いたくありません。

37
市民が一体になって発展する三次市をめざすためには、全地域一緒に発展する必要があり、各地域代表議員+αで議論しあっての向上活動を
お願いしたい。

38
広島市の人口110万人市議定数50人です。1人当たりの人数は2,200人です。三次市の人口6万人ー市議は24人。6万÷24＝2,500人です。三次
の市議は10人でも多いくらいです。市議には用事がありません。

39
議員定数よくわかりません。議員の方々、各地域の場所でどこがどのように困っているのか足で歩いておられますか！選挙の時は頭を下げ
る人が当選すれば顔もなぜか大きくなる方が多い。

40 議員は人数ではない。議員立法。不可能な議員は当選しても仕事ができないでしょ！！議員と使命感自覚がない人が多数ですヨ

41 三次市は広大な面積を有しており、一定の議員は必要。多くの意見を聞き精査し住民を代表しての声を政策に反映させて頂きたい。

42
質問と回答に終始する今の議会運営では様々な課題を抱える市の現状に対応できないと思う。日常的に議員提案が行われる状況が望ましい
が、できないなら定数削減も仕方ない。党派を超え、市の将来に向けた課題解決のためテーマごとに分かれ話し合い、共同提案することを
当たり前としてほしい。

43 地域に一人はおってもらい相談に伺いたい。市（町中）街地以外で一人ずつおってもらいたい。

44 人口も減少傾向あり、又、経済活動も低調なので必要最小限度人数で活動してほしい。

45 アンケート内容を公開してほしい。議員定数削減の議論の過程をすべて公開してほしい。

46
定数は住民の暮らし向きが把握できる人数で設定してほしい。議員報酬は若い人が働き甲斐のある金額を設定してほしい。予算ありきから
住民が豊かな生活をするため必要な予算設定を望みます。

47

現在の希望人数を20人としていますが、将来は16人くらいにしていくのが理想です。議員一人一人の情報発信力をつけて、市民とのコミュ
ニケーションをもっともっと取らなければいけないと考えています。そして、常に市民と共に、新しい発想で三次市を前進させていかなけ
ればなりません。市民に対しての、議員主動による勉強会や研究会が設立されてもいいのではないかと思います。市議会議員の選挙の投票
率を上げていくことが、市民として努力をしなければならない課題です。

48
長い事議員をされている方は（4期目）次の選挙では出ていただきたくない。活動報告も全く出されない、君田、布野、作木3町を1人にして
ほしい。私達の税金を給料として払っているのはありがたいという気持ちを。もう少し仕事をして下さい。伝えてほしい。

49 各地域数+2名の定数で良い。選挙の時だけでなく情報誌等発行すること。

50 市民の声を広く市政に反映をするためにこれ以上へすべきでない。

51 選挙公約を実施しない議員が多数なので26人も必要ない。議員としての仕事をしていない。

52
高齢化に伴い人口自然減もあり議員の人数をはじめ中身をもう少し考えられてはどうですか。報酬も高すぎると思います。年数（議員経
験）の長い議員さんは偉そうにしておられ態度が良くありません。

53
自治会の数に近い定数がいいかと。もちろん自治会単位で選出されるわけではないが。三次を活性化するため議員提案をされることがある
のか（行政からの提案を審議するだけでなく）

54 同じ地域に2名といらない。今迄議員に相談、お願いしても返事がない。そんな議員は必要ない！！

55 広島市会議員選挙のように地区・地区の選挙に。布野地区には1人もいない、地区の代表は欲しい。

56 少数精鋭しっかり勉強して本気で市政に取り組んで欲しい。

57 口先だけで行動力のない議員は必要ない！人口減少に伴い議員も減らすべきだ

58 三次市の人口も徐々に減少してきており、それにともなって議員定数も削減するべきである。

59
議員数は19の地区単位に1人+5,000人を超える地区にプラス1人（3地区）の考え方が最低限地域の意見の反映の場を保障することになると思
います。

60 当面20人位。以後15名。減らしていく。

61
議員になれば数年間は生活が安定するかもしれないが。貧困で困っている人も多い。人数は減らすべき。地元に強い議員がいれば道路もき
れいになるが、不公平さあり。

62

人口に対して適正な議員定数を定めておけば都度の議論は不要になると思う。（例えば人口48,000人なら定数20名（2,000人に1人）46,000
人なら19名という具合）地元議員がいないと不利益という考えではよりよい市政にはならないのでは。準備期間として次の次の選挙頃から
実施すればいいと思う。※○○コニュニティーセンター○○生涯学習センターは名称が長すぎる。統一名称に改名するか、統一愛称をつけ
るかして、カナ3文字程度にできないか（公募がいい）

63 人口が少なくなっているのに定数が変わらない事にギモン。

64 三次市と同程度の都市と比べて現議員数は多すぎる。

65
定数は減らすべき。理由は財政難。何人もいて、複数の議員がいつも同じことを質問してムダ。批判ばかりで何も生み出していない。田舎
の市はどこもお金がないはず。なのに現実的な政策がない。政策論争できる人がいると思えない。お金を使わない政策を聞きたい。こんな
人たちが何人いてもムダ。税金を使うべきでない。

66 人口が少なくなっているのに議員が多すぎる。

67
市の人口が減少する中で、議員定数の減少がやむを得ない面もありますが、地域の代弁者的立場にある議員定数を減らすことは好ましくな
い。

68
とにかく議員が多い。こんなにSNS等が発達してきているのに議員数は従来然としているのは納得がいかない。
もっともっと色々なデジタル技術を使って行政を行えばこんなに議員は要らないはず。議員自身さんもよくよく考えて下さい。

69 人口が減少している中、市議会議員自らが議員定数のことを真剣に考えないと何も変わらない。
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70
少し古い資料ですが、尾道市28人三次市26人減らさざるを得ないと思います。地域性を生かした定員と三次市全体の定員を決める併用性と
いうのもあってよいのではないかと思います。他課題を決めるのはなかなか大変だと思いますが、ご検討ください。よろしくお願い致しま
す。

71
これ以上議員を減らすと多様性の社会において少数者の声が議会に反映されない。ますます市民の議会への関心が低くなる。行政に対する
チェック機能が弱くなる。二元代表制が機能しなくなる。これ以上の削減は絶対反対。できれば26人制にしてほしい。議会が市民に見える
化の努力を重ねてください。

72 議員定数は、是非現状維持をお願いしたいと思います。

73
現在、雲隠れで問題になっている木下都議の役員報酬等にすごく感じることもあり、三次市自体も財政が苦しい状況も考えれば、市議定
員、市職員の報酬も検討する必要があると思います。

74
市議の人数はほかの市と比べても多いと思う。減すべきである。市議の人数について市議に聞くと必ず市民の声を聞くために必要と言われ
るが、そのようなことはない。そんなにいつも必要としない。

75 人口に応じた議員数にしてほしい。多すぎる16～18人位。市民のためしっかり働いてほしい。

76
執行部（理事）側はこの件に関して何様に考えておられるのか？一市民として「安心安全なくらし」望むことは当然ですが、議員増減によ
り民意の集約が薄まり「政」が疎かになるようでは不安です。三次市の街づくりイメージと現状がぴったり重さならない・・・ようです。

77
相反する2案（考え方）があります。1.定数は減らし、一方で給与をアップするなど厚遇して資質アップして欲しい。2.定数を増やし、給与
を最低限におさえて、ボランティア的に広く意見を求めるスタイルに変えていく。

78
地元選出の議員の方が必要とは思いませんが、「定数」の数の根拠として、三次市は19（地区）でのまちづくりや、住民自治組織となって
いるので数の根拠としては、19地区＝19人との意見を書かせていただきました。

79
定数について、いきなり人数を市民に問われても、わからないし、答えに困ります。三次市と同じ規模（人口や面積など）の市と比較や、
情報をアンケート調査の参考資料として付けたうえで意見を受け問うべきと思います。

80 20人で給料は時間制で良い。仕事はしてないと思う。コロナ禍で考え改めてください。

81 ケーブルテレビをよく見るが一遍通りの決議で？を感じる。人数は減らすべき。市民の方に向いていない。

82 議員でも働かない人が多い。何をしているのかわからない。人数が多いすぎ。

83
一世帯一通のアンケート用紙であり、市民の数とは異なるため、このアンケート数で議員定数を決めないでほしい。少数意見を尊重する三
次市議会であればどうして議員定数削減という意見がでるのか、提案されるのか不思議です。民主主義とは、どれだけ少数者を大切にする
かでなないでしょうか？

84
議会だよりを見ていますが、政策内容が国が行うべきことであったり、予算が必要な事ばかり書いてあります。もっと三次市の発展や次世
代に借金のつけをまわさない政策も考えてもらいたいです。定数がいても個々の政策結果が見えてきません。

85 元町村で7人、旧三次市で8人位でどうでしょうか。

86 人口に対して20名が妥当！広い地域でしっかりと動いて頂きたい。三次市の議員という思いで動いてほしい。

87
三次市民の人口が減っているので当然議員も減らすべきだ。この財政難の時、三次の議員だれ一人報酬を減らす案を出す人はいなかった。
コロナ禍で大変だと思うが・・・選挙の時だけというイメージが強い。

88 定数を減らすべき。三次の人口が減ってきているのに、ふしぎな気がする。

89
何をどのようにしようとしているのか見えません。議員定数は減らし、議員になられた方は、三次市全域のことを考えて頂き減員した分、
報酬を上げて、議員活動だけで生活できるようにしてほしい、本気で（専業で）三次市全域の振興を目に見える形で示してほしい。（住民
との意見交換も必要）このアンケート結果を生かしてください。

90
市議会議員は全市的な立場でとの意見で削減を語るが、必ずしもそうとは思わない。顔の見える情報による政策反映が議会の一つの機能。
「全市的・・・」の中で後退しつつある合併後の支所が証明しているのではないのか。

91 旧町議員数を2に以上にし、人口の割だけでなく、面積も加味すべきで、旧三次中心を挑むべき。支所長は支所で仕事をさせよ。

92 定数は人口÷2,500人＝…

93 定数は、旧町村各1名＋αの合計12名。旧市町村では必ず1名選出する制度を新設する。

94

議員定数は25人、1名増として、各地区で議員定数を決める。作木・君田・布野・甲奴等旧町村は2名、十日市・三次・粟屋・河内・八次・
塩町・和知・神杉・酒屋は1～3名として、立候補の否い地域は、全市区域で立候補する様にする。そして、議員の歳費は減額する。奉仕精
神で。三次市職員を採用する場合、事務職はどこから採用しても良いが、技術職で地方を良く知った者、地元者を採用する様に、職員は勉
強がたらない。頑張れ。

95 総人口も少しづつ減少していると思うので、議員定数も減らすべきと思う。

96
19自治区＝19人　　　三次・十日市・八次は＋1人＝3人　計22人とした。
しかし全区域なので、偏在するのは仕方ない。なので、各議員には過疎地に住む定住環境をしっかり見据えた政策を。このことが三次の将
来像に直結する。

97
ボス支配をなくすれば、ある程度数が必要。むやみに減らすと、地域の意見が出なくなる。特に、旧村部は空白となる恐れがある。空白と
なる地域では、政治関心がうすれていく。

98
議員定数でなく、あなた方は市民目線でみて、充分活躍されていると思われますか？住みよい三次、住んでよかった三次にするために、市
の行政と議員や市民とコミュニケーションのとれる機会を考えてほしい。

99 定数減ありきでは無いが、地方議会のあり方を考えるきっかけとして、定数減を考えてもらいたい。

100 市の人口総数及び世帯数共に減少しつつある中、将来的に考えても議員は減らした方が良いと考える。

101 他市の状況も参考にしながら、適正な定数に是非改善していただきたい。

102 人口密度によって、議員数を決めたらいいと思います。

103
特別委員会だけで終わるのではなく、アンケートの声を市民にも結果を発表してほしいと思います。議員を減らす時期に来ていると思いま
す。（人口減）中央政治のような、忖度のないまっとうな議員であってほしいと願います。

104
定数を減らして、議員の報酬を増やすという噂もあるが、もってのほか。コロナ禍で苦しんでいる人達もいるし、財政難とも。市民の議員
であってほしい。
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105
人数を減らし、20人でしっかり動いてほしい。地元に1人という考えが古い。有る意味、市民にも責任が有るかも。人口に対して、20人が妥
当と思われる。

106
1.生活に身じかな問題を聞く。聞いて頂ける場が少ない！！
2.畠敷は、新築住宅建設ラッシュ。区画設備を早急にされたし。
3.もっとも近い行政です！！　議員減は行政を快くする！！

107 無駄な議員は、削減すべき！

108 人口減少しているので議員定数も減らすべき。

109
19地域あるので、19人は必要。人口比を考えると十日市や八次で+５あっても不思議ではなく、24人でいい。質を高める意味で1～2人定数減
もいいと思う。

110
定数についてはよくわからない。活動内容がよく伝わってくれば現状維持でも良いように思う。手話言語条例についてその後の動きが知り
たい。

111 住の地域が三次市内で大まかに19域あるので、それに3人程度増にする（定数について）

112
時代の流れにより、地域毎に議員がいる状況ですが、考えを変えるべきと思います。10人程度、議員で地域の呪縛にとらわれなく、三次市
全体の事を広く考え、進渉させる事を考える体制がこれからは必要と思います。多くが、声の大きい所が優遇されます。

113 議員定数を減らすべき。税金のムダづかい。ムダに定数が多い。10人程度が妥当。

114
総人口（三次市の）が減っていることもあり、小さな市議会（少数精鋭）を目指す必要が有る。議員定数を減らし、市議員に歳費の上積を
行い優秀な議員を呼び込む。（居眠り議員は即刻クビ。仕事をしない議員もクビ）

115 定数増があったら良い。

116 議員定数については、全国の同規模自治体平均から、20人程度がよいと思う。

117
選挙の時は、「市民の皆様」の為にと言われるが当選されると市民の方に向いていない議員が多いように思います。定数を減らしても質は
変わらない。

118
単純に減らせばよいというものではない。幅広い層の「思い、現状」を汲み取るためにも、一定数は必要である。しかし議員になってそこ
でおしまい、では困ります。

119
人口が減っていること。財政が厳しいことを考えると議員数を削減し少人数で熱心な議論を期待します。保身を考える議員は不要・有害で
す。

120
過去にも定数減の話があった。その動機が不純で、自分さえよければ・・・の本心を知っています。過去が進む中、過去の更なる過疎地で
も住民が存在していることをなんと考えていますか。お答えを求む。

121
地域住民の意見、要望等の対応遅れが目立ち議員不信が強まっている中、定数減で今より対応がよくなるのか不安。また、意見要望等の収
集方法はどうするのか。とにかく、何事も対応を早くすること。遅すぎる。

122
政治、行政は「哲学の実践」といわれ高い見識、知識に基き、自由闊達な討論が求められます。ぜひとも市民生活の向上、市政発展の為、
激論が交わされる議場となる事を期待しています。定数減となれば尚更です。住民ニーズを幅広く反映してもらいたい。

123
人口減で議員数も少なくすればよいとは思わないが多くてもしっかり先を見据えた舵取りができないとダメ！せめて10年先くらいは見て
よ！大きな学校を立てて子供がいない、60の婆さん子どもうまないよ！

124 各地域に1名として、その後は人口密度等を考慮して、決めて行けば良いのでは？

125
議員は常に地域の要望を聞き、議会でとりあげ、その結果をまた地域に報告する。全体にあまりそれをやっていない。定数をへらせば、地
域の声はますます届かなくなる。

126 類似団体と比較して、定数が多すぎると感じている。現在どのような議論をされているか市民に情報提供すべき。

127 人口約5万の府中町は定数18名です。面積が三次は広いので同等には扱えないと思いますが、22名位が適当と思います。

128 議員定数、1町で1名、三次で4名。

129
1.議員がどんな議員活動をしているのか不明だ。2.十日市東には3人いるが何をしているかわからない。3.各議員は活動報告誌を出すべき
だ。広報不足だ。4.議員を減らすべきだ。

130 市民の増減により考えるべきで、現状維持でよい。

131
市広報によると三次市人口は毎月減になっている（悲しいこと）（5万500人より減）有権者数も月々減になっていると思う。三次市の場合
20～22人くらいが妥当だと思う。

132

得票数が1,000票に達しない議員は、もはや市民の代表者とは呼べない。住まいの地域に固執した議員も多い。物事を一面でしか捉えられて
いないと嘆かわしく感じることもある。数合わせだけの議員は不要。
一方で、地道に真剣に、市全体の未来を見据えて活動されている議員もおられる。議員の成り手も少なくなっている時代だ、そういう方こ
そ応援したい。

133
地元議員は必要だと思うが、八次は人数が多い八次で2名で十分だ、住んで48年になるが八次地区の議員に相談した事例は無い、地元の為
に、また地元住民がどの様な事に問題を持っているかなどの車座を定例化していくべきではないか。

134 （6）（7）の回答は安直ですが、経費の削減目的だけです。議席数については、議会で真摯に話し合うことが重要です。

135 定数減で取組んでください。誰かの公約にあったと思うのです。

136
1.議員定数は人口の割合で適切な定数を考える必要がある。
2.議員は議会報告を年2～3回はする必要がある。

137 議員定数減だけでなく、給与の削減も考えて頂きたいです。

138 苦しい状況の中、少しでも税金の無駄使いを無くすため、定数を減らし報酬を下げる必要があると思う。

139
顔の見えない議員が多すぎる。地域の1～2人しか知らない。もっと市内全般の動きを見て欲しい。自分の地域だけでなく議員が動いて。20
数名もいるのなら、5～6人顔が分かっても良いのだが…。

140
コロナ禍で致し方ない面も有るが、選挙直前まで地区を回わる事など無いし、議員が地域の事をわかっておられるのか疑問に思う。三次市
に籍を置く人口が毎年減少している事と比例して、議員定数も減らすべきだ。

141 人数が多くても、あまり市政にはプラスなしです。
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142
人口がどんどん減っていく中で、今の議員定数が妥当と思わない。市民の声が届くと感じない為、定数は減らしても良いと思う。この先、
定住したい街と思えない。

143
ピオネットで市議会のようすを見るが、まじめにやっていただいているように思う。少数でも、やる気のある人々に議員になってもらうと
いい。市の規模から22人位でいいと思う。市民の声をきく議員さんでいてほしい！！

144
定数に対しては議員さんがどう思われているのかも大事だと思います。全権を任せているのでもう少し増やした方がとか減らしても良いの
ではないかとかは・・・。私には何とも言えません。人件費にもかかわることですしね。

145 旧三次市へ3人、旧町村へ1人ずつで、あとは旧市町村の振興会代表の方が市民の意見が通りやすいと思います。

146 人口が少ないのに議員定数が多い。20人で良い。

147 もう少し少なくても良いと思う。

148 人口減少により定数減で当然だとおもう。報酬だけ受け取って活動が見えない議員がいる。このような議員は必要無いと思う。

149 前々から定数について庄原、安芸高田市も市民アンケートで定数を少なくされたので、三次も市民に聞い欲しいと思っていました。

150
未来の議員に若い人がなる為には議員定数を2名ぐらい減らして給料等増やして魅力の市議になってもらうこと。若い人がこれからの三次市
を良くするために出馬してもらうためにも二人分の給料分を少しでも多くして、市議に魅力があるのだと、でないと若い人の成り手がなく
なると思う。

151
総人口5万人強に対し20人がベスト。報酬が少ないと言われる議員さんがおられるようですが、立候補しないで欲しい。選挙前だけお願いし
後は4年後までご無沙汰。そんな議員不要。

152
定数を減らすことに重点を置くのではなく手当を減らすべき。各地域に1人以上、但し三次町、十日市及び酒河地区に各2名以上定数とする
こと。

153 議員数削減することよりも女性議員を増やす方が議会は活性化すると思います。

154 地域性は必要と思います。よって22人とは、旧三次市と旧双三郡と同数11人ずつを想定している。

155 議員定数については（アンケートを）ぜひ参考にして下さい。

156
議員定数が多すぎる。また議員の賃金も給料性ではなく、議会を開催した時に支払う日給月給にすればより良い市会議員だけになる。現状
は家族の生活費を稼ぐための市会議員ばかりであり、市政の発展にならない。

157 50,000人×1/2＝25人

158 定数を減らして議員報酬を上げる。議員は勉強してほしい。そして三次の未来を考え市長と協力して三次を発展させて下さい。

159
一人一人の議員さんが市民のためにおこなっていることをわかりやすく広報に載せてほしい。それにより今後の議員定数を決めるとよいの
では。

160
財政面だけでの定数議論はどうでしょうか。特に、旧町村部の少数弱者の声が反映される市政を進めてほしい。OA・IP化では、市民全体の
願いは聞けないし、行政の円滑な推進はできないのでは。

161 定数を減らすと同じような意見の人が片寄りやすくなり、議論が少なくなり、議会として機能しなくなる恐れがある。

162 議員は今のままで良いのでは、各町に1人はほしい。話ができるから、色々のことを話ができるし、頼みやすい。

163

市議会の皆さんは、国会議員のような考えで地方議員としての自覚がありません。一般質問等では三次市内（特に旧町村）の実態調査を
行った上で、課題についての議論が必要かと思います。三次市は、消費地ではなく生産地であり、特に農林水産業への関わりを避けている
ように思います。農林業が衰退する地域には人は定住しません。旧町村の農林業への施策が急務と思います。議員定数については、地域人
口の格差も大きく地域バランスの取れた選出方法等を検討していただきたい。（北部・南部・旧三次市区域で定数を定めるなど）人口減少
の中、人口割合の高い地域へ集中することを懸念します。

164
議員さんは建設的な意見行動力のある方で市長を親身にサポート助言して三次市政の為に尽くしていただきたい。なんとなくおるだけの方
は必要なく、20人でよいと思います。

165 50,543÷20人で計算しました。（2,500人で1人がいいのではないですか？）又人口が増えたら考えてください。

166
1.人口も世帯数も減りつづけているので。
2.議員の顔を選挙時しか見ないのでは、住民の声をきいているとは言えない。若い議員は生きづらい人間のことも考えて。

167
議員が地元のことをする時代ではない。少子化対策や産業の振興などもっともっと真剣に活動すべき。大相撲でも年6場所～それに代え市議
会は年4場所のええ仕事と思う議員が多すぎる。人口に比して議員数も多すぎる～削減を！

168 人口減少により、減した方が良い。

169 議会出身の市長が誕生した時点で、議会は不要となった感がある。減らす時は、思いきって減らすこと。

170
情報（市政等外）がいろいろな形で収集できる昨今、議員に伺うことも全くなく主張は機会あるときに発言できる現在、議員の定数を少な
くして協力して団結して地域を広く見つめなおしてほしい。又財政面でも子育て支援に定数を減らすことで議員の給与等を充当してほし
い。

171
市会議員は必要と思われますが、担当地域を2ヶ所～3ヶ所に広げ、人数を今の半分でいいと思います。国会議員（県会議員）も同様の考え
です。

172
定数もだが、報酬も減らすべき。いつでも連絡ができるように携帯ナンバーを公表しては。不可能なら固定電話からの転送機能を活用して
下さい。

173
人口減少や、デジタル化の活用や、スマートな行政の在り方と共に、スピード感をもった活動的な議員が少人数で頑張ってほしい。（市の
財政もきびしいので）

174
現在の議員の活動等が見えない！！議員の質が低すぎる。定数を少なくして、給与を上げてもよい。議員は市民の代表であり、会社員では
ない！！

175 人口が毎年減少しているので議員数も減っていいのではと思っております。

176
人口が減る一方である現在、議員は減らすべき。一応、このアンケートにある19地域で出られる可能性をのこし、19名別に同一地域から出
ていてもかまわない。市議会の市側の答弁が抽象的で長い。議員の質問にはわかりやすく、簡けつに答えるべき。聞いていてよくわからな
い。もっと数字や、進捗状況でわかりやすく、市民に具体的に説明しないと意味がない。

177 私の地域の議員さんはとてもよくやって下さいます。三次市内18地区あると思うから18人でいいと思う。老人クラブが18地区だから。
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178
議員は市民の声の代弁者であり、安易に減らすことは民主主義に反すると思う。このアンケートは、理由・状況等、何も言わずに議員定数
に言及しており、このアンケート自体に問題があると思う。市民をバカにしないでほしい。

179 定数を少なくして議員報酬を上げる。

180
議員数を議員が決めるから議員定数が減らない原因。議員は地元の為ではなく、三次市の為に動いてほしい！今まで地元の為に動いてくれ
たという実感はない。

181 旧三次町・十日市町各1人減でいいと思います。

182
各地域に平均に！！でなくてもおられない地域でも困っていること等、進んで市民年寄り貧困の手助けを日常心がけてくださっている人材
育成を市議員さんに信条にしていただきたい。そういう人に議員に立候補していただきたいです。

183

1.定数について
　「現状減らす」と言われても「何故・どうして」ということがわからない（示されない）ので、確かな意志回答は難しいです。
2.議員さんへ
　議会に出られるだけでなく、出来るだけ市内を幅広く動いて欲しい。特に山間部落の暮し・行動でみてあげて欲しい。市民の私生活にふ
れて下さい。そして議会へ…。

184
三次市も人口が減少し、又コロナ禍等々で税収も望めなくなりそうな今時、議員さんの人数も少なくしないといけないのではないでしょう
か。よそから住みたいと来てくださって議員さんも増えるような市になってほしいものです。

185 一地区に2人議員さんがいたらよいと思います。（住民の人数によりますが）

186
議員数は多い方が市民の声が良く届くと思います。市の予算も限られていることと思いますので、現状維持としました。少子化、高齢化が
進む中住みやすい町で活気の出る三次市を期待しています。

187 議員の定数を減らし、議員報酬を上げ、専門的職業意識を持たせる。（現在は兼業的な人が多い）

188 他市町村に比べると議員数が多い。財政難のため減らすべきである。

189
各地の自治組織と、市役所が綿密に連携すれば議員は半分でいいと思う。無駄な税金は使わないでほしい！もう少し真面な議員に出てほし
い。

190
長い間、地域に議員さんのいない時期がありましたが相談事は他地域の議員さんにしても親切に対応して下さったので沢山の議員は必要で
ない。

191 減員による予算は、議員報酬の増額に充てるべきと考えます。

192
地元の議員がいても、お願いした事で直ぐにしてもらった事がなく、24人は多いと思います。税金がもったいない。今はコロナで一般市民
は大変な思いをしているので、経費節約の時期だと思います。

193 思い切って、定数を増やし、多様な民意をくみ取ってほしい。議員報酬は現在の1/3ぐらいにする。議会は夜に開催すれば良い。

194 本当に定数削減が実現するのか疑問に思われる。

195 定数を減らしても議員報酬を増額するだけで市の財政に向上するとは思いません。現状でキメコマヤカに活動をお願いしたい。

196 早めの対応をお願いします。

197 各地域1名が良いと思います。十日市4名

198 人口や地域性など類似する他の市と比較し検討して下さい。

199 市街地周辺の意見も反映出来る様な体制が必要。全市１区で良いが！

200 議員数は少数精鋭を基本とし、歳費を増額する。

201 市議会を見ているといつも欠席が1人、2人いる。現状維持で減らすべき。

202
議員定数を減す事で、議員さん一人一人の収入を増してほしい。副業なしでもいいように、議員としての職務に専念できれば良いと思いま
す。

203 議員定数を減らし、議員報酬を増やすべし。

204 将来的には甲奴、吉舎、三良坂、三和、作木、布野、君田等は人口が減少するので一人で良いのではないでしょうか。

205
感情的に減らすという意見が多いのではないでしょうか。多様な意見を出し検討する市民の声を多く聞くためにも現状の人数は必要と考え
ます。

206
執行部（理事）側はこの件に関してどの様に考えておられるか？一市民として「安全安心」な暮らしを望むのは当然だが、議員の増減によ
り民意集約が弱まり政が疎かになる様なら不安。仮に議員定数が減じた場合市政がどの様に変わるのか構想を示して欲しい。それを受けて
結論を出したい。

207 議員さんに直接世話になった事が無い。行政との関係はあるが、住民とは関係は薄い。議員定数、行政側と協議されたらいい。

208
今後、三次市の人口減少もどんどん進み、地域に複数の議員が必要とは思えません。他の市（三原市）など参考に、定数の見直しをして、
若い方が続けられる賃金にして定数を減らし、実りのある議会運営と、三次市のために努めてください。

209
居住地域の議員候補に投票する傾向が強いため、定数削減が人口により影響が大きい。議員の報酬を下げ、各地域に議員がいる状況がベス
トだと思う。

210
市議会議員の給料が高すぎるのでは。毎日働いているものより、給料が高いのは納得できない。また、議員数を減らすことは、自分達の首
があぶないのでできないのでは？

211

1.定数減と報酬増は別課題です。（議員を減らし、その分報酬を上げるとの話もありますが、セットで考えるべきではありません）
2.新型コロナ「3密」で、「住民の意見を聞く、議論する。」環境を整える。特に集まれない状況は深刻であり、ＩＴを活用してください。
3.コロナの中、豪雨災害が発生しています。地域住民の生活を守るため、いつ発生しても対応ができるよう「通年議会」の導入が望ましい
と思います。

212 合併して10,000人近く人口が減少している中で、24人の議員数は必要か疑問に思います。

213
可能なら、各地域19＋三次・十日市を（＋1）
やはり、細やかに地域の事情を知る事、可能の者はその地域の者と思うから。

214
ある事を頼めば、ある議員はまったくやってくれない。もう1人の議員はすぐ動いてくれ、経過を伝えてくれる。議員は少々多くてもいい
が、何もしない議員は必要ない。いい事ばかり言って、何もしない議員は税金ドロボーだと思う。
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215
仕事量と議員報酬（多すぎる！！）が合わない。市民は物価が上がり、少ない給料の中で苦労している。議員を減らすか、現在の報酬を下
げるかどちらかだと思う。

216 地区ごとの人口数に合わせて

217 災害が発生した時ばかりでなく、高齢化した地域の現実をも把握し行動してほしいので定数は現状維持は必要だと思う。

218 定数の減して議員に手当待遇にしてほしい。これから先は議員になりたい人が減ると思うから。

219 議員定数は人口割でなく地域割的にみて旧6町村が2人ずつ旧三次市が4人で合計16人程度でよいのではないか。

220 地域住民により近い立場で市政を行って頂きたいので、中学校区に1名は、議員が必要と思います。

221 議員報酬をＵＰして、少数精鋭で活動してほしい。

222 定数を減らして、その分議員報酬を増やし、しっかりと生活でき、議員に専念できるようにした方が良いと思う。

223 年を重ねて中央病院へ行くのがつらい時がある。市内巡回バスが家の近くを通るようにはできませんか。議員定数は24人でもよい。

224
議員数が多い方が理想とは思うが、地域に議員がいるからと言って、市民の要求がすべて受入れられる訳ではないと承知はしているが、
まったく別の地域の方でもスピーディに働いて下さるので、必ずしも地域の議員が必要とは思われない。数よりも人間性。

225 議員定数はそのままで報酬を減らせばいいと思う。日給制にしてはどうか。

226 活動が見えにくい。郡部の人が減るので郡部が不利になる。地域制で定員を作ってはどうか。議員定数の減には反対です。

227
旧各町村に一人いいと思います。当選得票数が少数でも当選できる・・・多額の報酬得る。サラリーマン議員が多いように思います。議員
活動はなく議会に出席して時々選挙区内で行事に出て顔を売る活動する・・・それが議員の活動だと思っている議員が多いように思いま
す。

228 議員数が多すぎる。地元優先のことばかり考えている人が多い。

229
議員定数を減らすのも大事ですけど、三次市に住んでもらえる環境とか少子化で若い人にも三次に帰ってきてもらえるような対策を講じて
もらいたい。

230 定数を減らし、報酬を上げてあげれば議員に立候補する人が増えると思う。

231
三次市の人口が減っているので大きく減らすべきと思う。財源も減っているし、もう少し議員全体がボランティアでも議員を行っていく心
構えがある人がおられますか？三次駅前を四車線にしているが三次ぐらいの渋滞は渋滞とは思いません。もう少し税金を大切に利用してく
ださい。

232 各自治会ごと１名とする事。

233
人口が非常に少ない。三次市において、是々非々で議員はやればいいと思います。市民全体のことを考えていただく議員定数少なくてい
い。

234
市議会の皆様には市民の生活の安心安全を守り、質の向上のためご活躍されていることに感謝しております。議員定数は削減されるよう希
望します。同時に、旧市内の議員に偏りがないようできないものかと案じております。

235
定数等を考える上での、客観的的資料が無いので、適正なる人数を答えるのは難しい。切りが良いので、20とした。少なくとも、増やすこ
とは考えられない。

236 人口比で現状で良いと思います。住民の要求事を分析（方向性重要性等）し大局的に把握して行政に反映してください！！

237 定数は、近隣の庄原市や府中市と同じ程度を参考にして、考慮されてはどうか。

238 人員を減らして議員報酬を増額すべきと思う。

239
人数を増やして、ちゃんと市民の声を聞きに歩いてほしい。報酬を減らして、一般市民のくらしを実感としてとらえられる議員でいてほし
い。

240 町当たりの現人数が分からないので、意見できない。

241
旧町村は人口が少なく、地元の意志を市政に反映する議員を出すには、現行制度では非常に不利である。現在の議員定数24人に加え、旧町
村枠に1人とする6人を加えて、議員定数30人とする制度に改正してください。

242
三次市の人口が毎年減少しています。議員さんの人数もぜひ減らすべき。市の職員はムダな人数があるのでは。市役所の職員の禁煙の中近
所の家の陰で喫煙している人を見ますヨ。

243 議員が何名いても、自分の地域の事しか関心がないのが残念。

244 19自治区に各1+αの見当で22が妥当と思う。

245
議員定数はもっと少なくても良いと思っています。市民のために一生懸命働いていただいてますことに感謝します。ケーブルテレビで議会
を見ていますと発表しておられる人と外の人との差が感じます。議員の皆様仲がいいのでしょうか？もし仲良かったら議会がもっと元気が
あると思う。

246
三次市の人口も減るばかりで議員さんも減っても良いのでは。投票はしても、なんの代わり映えもないような気がします。高齢化のためか
排水溝の汚れが気になるところがあります。

247 身近な事に対して、対応していただいています。議員定数は人口が減るなかで、現状より少なくても良いのではないかと思います。

248
「三次市」のための議員だから、旧市町村の定数等も配慮しなくてよい。税金を大切に使うためにも、議員を減らすべきである。昔ほど、
議員さんの活躍が見られないし、感じられない。

249 この大不況の中、税金を節約する為にも、定数を減らし、報酬も減らすべき。

250 女性議員の参加が現在の倍はほしい。女性にかんばっていただきたい。全体の議員年齢も70歳以下がいい。

251
議員のレベルが低い。三次市の議員なのに地域の事しか考えていない。地元のことも考えながら、三次市全体を浴する考えを持つこと。定
数を減らし、レベルの高い議員を増やす。

252
議員定数を半分にして無駄な税金の使い方をやめなさい。又、コロナ交付金で公用車10台、自動給茶等買うなど考えられません、市長、議
長は本当に市民の為に働いているのか疑問です。

253 20人で良いと思う。

254
人口10万人を超える市で定数17、18人がある（河内長野市、松原市、羽曳野市、大東市）中、人口5万で24人は多いと感じる。人口規模5万
の阪南市で16人のため、その程度が適切。

255
市議24名さんの活動が市民に見えない。市議会の質問も少し勉強されたスルドイ質問を。人口5万人では議員が多い。旧市とか、旧双三とか
でなく全三次で議員として活動してほしい。
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256 20人よりも減らすべきでない。革新は数が決まっているので、社・共が多くなる。三次市がダメになる。

257 議員定数は詳しく仕事内容を知らないのでよくわからない。市民に興味を持って貰える発言が必要かもしれないと思います。

258 議会活動が市民に見えにくくなると、定数減の声が出てきます。市民の為の議会であることを願っています。

259
各町から1人の議員定数で十分。議員が高齢すぎである。温故知新も必要だが、年齢制限も必要と考える。布野町の「ふれあいの道」の時計
を早くなおしてほしい。

260 定数に関しては、人口・市の財政予算の規模によって変える方が良いと思います。

261 合併時より、1万人あまり人口が減っているのに考えて下さい。

262 市議会議員さんの活動の結果が見えない。選挙の時だけペコペコされて後は、仕事の内容が見えない。現在の人数は多いと思う。

263 定数はまず22人、最終的には20人。

264 議員定数は半分でよい。選挙の時だけ家に来るな！！　研修、視察等は税金のムダ。もっと地域の色を聞け！！

265 議員定数は減らすべき。多過ぎ。

266
能力ある人が集まれば少数で可能です。各人の能力が低いから人数が多くなる。議の教育が必要です。教育と言えばすぐ市外の見学等を考
えますが、それ以外で十分可能です。

267 議員は各地域に原則1人でよろしいかと思います。

268
人口減少している今、合併前の三次市の人口に近づいている。議員の定数を減し、財政整備等高齢化への対策の徹底、子供教育への補助
金・助成金等少数精鋭で頑張ってほしい。

269
選挙期間だけでなく、日常からいろいろな地域へ出向き、意見や要望等を聞くべきでないでしょうか。議会中（ケーブルＴＶで見る）くら
いしか顔を見ることがない。定数が減れば、市民の声を聞く機会が少なくなるという議員がいますが違います。もっと市民の声を聞く活動
をして下さい。

270
三次市の規模の市町の議員数はもう少し少なくても十分ではないかと思う。地元の議員も必要だが三次のためになることの志高く、様々な
活動を責任をもって行っていてほしい。

271 減らすことは反対です。

272 人数より質の向上を目指していただきたい。議会では同じうような質問が多すぎる。

273 党は超えた政治理念に向けて活動を求む。議員定数20人以下。選挙の時と現況は違う。今後投票、関心がうすれる。

274 定数は現在のままで適当だと思うが、もう少し地域を見てまわり、課題を把握するように努力してほしい。

275
1.市民が減っていけば、議員も減らす。
2.もののけミュージアム「鬼滅の刃」や「鬼太郎」などとコラボなど企画
3.個人のコレクションのみでは、一度来館したら二度は来館しないのでは？？

276
定数に対し、1人か2人しか落選しないのはおかしい。最低5人は落選しないと議員に緊張感がないし、市民から負託されたとは言えない。日
当制でサラリーマンでも兼業できる議員の方がいい。議員は定年後のアルバイト（収入確保の手段）ではない。選挙前だけ働いたフリをす
る議員が多い。

277
9月30日、23,342世帯、市議会議員22名で世帯数で計算すると1議員で1,061世帯に当たります。現状では人口の減少それに伴い世帯数も減っ
ています。よって24名ー22名にしてもよい。

278
市の人口は減っても、面積が減っているわけではないので、有能な議員は減らしてはいけないと思います。人材は人財ですから。SDGｓはう
まく舵とりしてやらないと市民が疲弊します。

279
議員数減により、住民の意見が届きにくくなっていると感じています。よく話を聞いてもらえるよう地元に議員が必要と思う。議員報酬が
減るのは仕方ないと思う。

280
人数（定数）よりも、議員の方々の質の方が大切。選挙の時だけ一生懸命で、長雨・台風など自然災害の視察に回っている様子もない。市
民一人ひとりの声をどう聞きとっているのか。常にアンテナを巡らして、日々活動してほしい。

281 全国的にみても議員が多すぎると思われます。早急に定数を減らしてください。

282
この様なアンケート大賛成です！
三次市の人数からして20人が妥当と思います。地域を問わず、市議の方には働いて頂きたいものです。市議の方も、その意義を持って頂き
たい、又市民も対応者を広く見て行く責任が有りますネ！少数で派が分かれるのも、負の部分が多い様思われます。

283 各自治組織1名×17名、十日市・三次2名×4名、計21名で。

284
市議会のシステムは必要で有効性のあるものだと思いますが、議員さんの定数や活動に対しては疑問が残ります。子供たちの将来のために
もより明瞭で活発になることを願っております。

285
議員定数は、現職議員氏が一番よくわかるはずだ。議員氏はみんな報酬が低いと話されている。議員を減らすのもよかろうが、そうしたら
人口の少ない地域は議員さんが居なくなる。三次市に活気がなくなると思う。派閥よりも、市民のための政治が欲しい。

286
1.議員定数を20にすると7市町村の議員が減少する可能性がある。
2.議員が若くなり、市長も40才代となると行政の部長が50才代だとアンバランスな感じがあるが行政は行政で一種の名誉職に対して努力し
た人々に申し訳ないのでなかなか難しい問題ではあるが・・・

287 地域に議員が必要と思わねばならない様では無駄だと思う。議員が少なくとも良政ができれば定数は少なくてもよいのでは？

288
市民の声をより正確に聞くという意味では、減らせば良いと言う事では無いと思う。
各議員さんには、市民の声を市政に届けると言う基本に立ち返り頑張ってほしいと思います。

289

1.議員定数減は、世の中の流れだと思いますが、大災害があったら議員さんも死亡したりすると議会が動かない状況が有るかもしれないの
で、今より少し減くらいで。
2.経験は大事ですが、ある程度になったら？定年制か回数制を取り入れて次の世代に渡すことも。
3.子ども議会は中々興味深い。
4.三次市だけじゃなく、近隣市議会と連携して（芸備線問題等）広い視野を持つこともしてもらいたい。

290

議員の顔が見えないよ。議会の開催日以外の日には何してるんだろね？本業が忙しいのかな？議員は副業なんだろうね。
定数削減して、報酬額上げなさいよ。もっと市内を巡って市民に声を掛ける事が必要じゃないですか。4年に一度来たんじゃだめだよ。24人
もいて何してるのかな。2020年の4月11日以降市議の誰にもあってないですよ。コロナ禍だったから仕方なかったんかもしれませが・・。
もっと動きなさいよ。
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291

市町村合併時の議員定数38名から，14名減って現在は24名となっている。地域によっては，市議会議員さんが居られない地域もあります。
今後においては，高齢者福祉，公共交通及び地域の活性化などの課題が，たくさん出てくると思います。これらの課題について，市議会議
員さんと地域の皆さん，そして行政が一緒になって，取り組んでいかなければなりません。その際，地域に市議会議員さんが居られること
は，地域の皆さんにとって大きな力となると思いますので現在の議員定数は維持すべきであると考えています。

292

旧町の町民の声を届けていた議員が定数削減により1議員当たりの当選得票数が上がり当選得票数に届かなくなる可能性が出てきます。周辺
の町の活気がさらに失われることになると思われます。
問題は市民の議会への関心が低くなっていることだと思います。行政、議会とも議論の経過も含めすべて公開することが市民に関心を持っ
てもらう早道かと思います。事例としては鳥取県の片山知事から引き継ぐ行政運営、岡田三原市政等です。

293
施策を持って議員になられた方はどのくらいいらっしゃるのでしょうか？職業としてまたサラリーマン感覚の議員さんがあまりに多いと思
います。行政・住民と意見交換が活発に行える議員を望みます。少数精鋭でお願いします。

294

選挙運動期間に地域に回って来ない候補もあり、各議員の地域掌握度が課題となる。定数を少なくする代わりに、少なくとも議員一人一人
がそれぞれ2地域を担当することとし、どの地域にも必ず担当議員が2名居るよう分担すると、地域差や地域ごとの特徴・課題が議会全体と
して明確に認識できるだろう。
先出の地域数は19地域。一人が議長とすれば残り19議員が、それぞれ2地域を担当することとし、各地域、担当議員2名配置する。なお、必
ずしも担当議員がその地域の出身である必要はない。
担当議員が明確で有れば良い。担当地域を知ることができ、課題の解決にとりくむことができる。
こうした取り組みが議会をより活性化し三次市全体としての課題検討と解決に繋がると確信する。

295 数が多すぎる。議員の質をあげていくべきだ。

296 少数精鋭でしっかり住民の声を聞いてください。税収入が減少している現在です。

297

あまりに落選する議員が少ない。議員定数も40人くらい立候補する人がいるなら、定数も30人くらいあっても良いが、前回のように24人の
ところ26人しか立候補がないのは、結果的に定数が多いと言わざるを得ない。定数が多いと言うことになる。
その他、あまりに市議会議員が勉強をしていない。物事を知らない。定年後の再就職先や年金の足しにするための職業ではないので、もっ
と勉強すべき。もっと市民目線になるべき。

298 人口に応じた議員数

299
議員が沢山いたとしても、居眠り議員や論点とずれた発言をする議員、感情的な部分を全面的に出す議員等々、期待できる方が少ないの
で、むしろ人数をカットした方がいいように感じます。

300
昔はネットがなかったし、何かと情報は顔と顔だったと思うが、今は写真も簡単にとれ、すぐにデータで送れる。質問や意見もデータで送
信できるところがたくさんある。今は地元の願いとかを議員を通して働きかける時代ではなくなってきているので必ずしも必要ではない。
もっと少数精鋭でよい。

301

地域住民の声を代弁する議員は人数が多いほどきめ細やかな対応が期待できるが、一方で昨今の財政難もあり、議員の定数削減は時代の要
請と考えます。
この様な中で、適正な人数を考慮する上で指標となる物が住民自治組織と考えますので、最終的な定数は19人が妥当と考えます。
（各地区に1人議員がいれば良いとは思いますが、あくまでも議員は選挙で選出されるものであり、必ずしも地区に1人必要とは考えていま
せん。地区から選出できないとすれば、その地区は議員の選出を重要視していないという意思表示と考えます。）ただし、住民の立場で考
えると相談の選択肢が減少することとなりますので、定数の変更は段階的に行うなどの考慮が必要と思います。

302
近隣にあわせて、三次は異常に多いです。議員提案で条例も提出できない議員は本来の議員では、ありません、18人機能します、議会がな
いときは「無職 」 ですか？

303 議員を減らすか、報酬を減らすべき。選挙前と当選後の態度が違い過ぎる議員が多い。もう少し謙虚に。

304

平成の合併は必ずしも成功していないと思います。人口が激減してる中おらが村意識が強くひとつの市としての構想及び成果が現れており
ません。
当市は合併当初より1万人近く人口が減ってます。市会議議員定数を減らすことにより大きな目でひとつの市として考える議員と税収と交付
金が減少する中必要経費を減すことが出来ます。

305
何をしているのか全くわからない。議員が多いのは無駄でしかないと思う。具体的に何をしているのかからないから無駄だと思うし、無駄
ではないというのであれば議員それぞれ何をしているのか、またそれによって何が良くなったのか示して欲しい。

306
コロナ発生時に市議会議員選挙があり、マスクや消毒液が不足の中、意見しても動く人が居なく、また、飲食店のことしか考えて居なく、
生活が苦しい方のことも考えず、今後の増税は広く一般から徴収ではたまりません。ワクチンもここに来て広く一般の人も打てますが、そ
んな対応も議員さんの行動どうなのか？議員定員は多すぎるのではないか。

307

三次市全体のことを考えて発言されている議員がおられる一方で、一部の人の意見を聞き、まるで全体の意見かのように発言されている議
員がおられると感じます。地元の意見の吸い上げは必要ですが、一部地域の利害ではなく、三次市全体の利害を含めてご判断いただける議
員が増えることを望みます。
議員定数は人口が同規模の市町を参考として20人と回答しました。

308
24人も最低限に近い人数かと思いますが，更に少なくするとなると，19自治連がある中で，19人＋3人（人口比率の多い三次町，十日市，畠
敷エリア各1人）＝22人が最低限なのかなと思います。

309
アンケートに定数を増やすべきとか現状維持の選択肢があるのが理解できない。もし、定数を減少して報酬を増やすとか言い出したらます
ます理解できない。

310
アンケート調査より、定数だけのテーマの議会報告会で生の声を聞いてみては？それで人が集まらないって事なら全く存在感がないので
しょうから、現定数の3分の2くらいにされたら。

311
議員定数削減しても市民の声を市政に反映することは十分可能。少数ならではの緊張感ある議会運営に期待します。
地元議員などということが古臭い。市内を駆けずり回って、大いに活躍してほしいです。

312
定員数が少なくなれば、多様な意見が届きにくくなる。様々な意見を交わすことでより良い方向を定めることができるので、定数の議論は
慎重に市民に公開するなどして行い、市全体の課題として盛り上がるように広報にも力を入れていただきたい。

313

議員定数は市民の声を市政に届けるため大事なことなので減らすべきではない。合併して旧町村は益々不便になり若者が三次十日市地区へ
移住して過疎化がさらに進んで住民サービスの格差が拡大した。今後、集会所等の施設の見直し計画により旧町村は荒廃するばかり、旧町
村住民の声が市政に届いていない結果である。
財政は苦しいにもかかわらず　大歳神社のトイレのように不便で危険な不必要な出費があちこちにある。議員が少ないとそういったチェッ
ク機能も乏しくなる。議員の報酬について今回はアンケートされていないが議員のなりて不足解消のため、定数を減らして報酬を増やす案
もあると聞くが三次市は議員定数を上回る立候補があり、定数削減の理由にならない。よって、定数削減には断固として反対し、更に旧町
村の別枠を望みます。
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314
報酬が高すぎるのでは？議員さんを減らすか、報酬を下げられた方が良いと思う。世間では、コロナ禍で減収、閉店に追い込まれている方
が多く、物価が上がっている事で、市民は苦労している人が多い。

315 安芸高田市で16名、庄原市で20名です。三次市も20名でよいのではないでしょうか。

316 人口の減少、職員の減少に伴い議員数も削減すべき。

317 優秀な議員が残るように、厳選されるべきである。

318
得票数が1,000未満の方は市民の代表とは言えない。支持されていない人が市民の税金での報酬を得る事、先生と呼ばれ、振る舞う事に疑問
を持つ。定数ありきの思考自体に体質の古さを痛感する。議会の資料作成など、今時、パソコンもできず職員頼みの人はスキル無し。自覚
して。

319

発言、態度を見ても、議員に相応しくない人の方が多いと思います。また、地元の代表としてなのか、議会の場に相応しくない項目や粒度
の小さい内容も多い気がします。そのような発言は、地元へのアピールにしか見えないです。
また、否定ばかりされる議員も多く、自治体運営を妨害しているのではと思うことも多々あります。一方的に否定しても何も進まないの
で、解決策など意見を明確にして発言してほしいです。
上に記載した内容からも、議員数は半分くらいでも十分かと思います。

320 旧町村ごとに1名は議員が必要。それが担保されるなら、もう少し議員数は減らしてもよいと思います。

321
議員定数を議論するより、定数はそのままでも、議場で居眠りした議員がいたら、議員辞職勧告決議案を出すといったことを特別委員会で
決めたほうがよっぽどいいと思います。

322

地域の、今ある、けれど今にもなくなりそうな小さな農業(農家)を守る政策をお願いします。定数は税金の無駄遣いにならぬよう、少数で
お願いします。
　私たちのこの三次市は自然豊かで、人間らしく生活できるとても恵まれた環境にあると思います。ここでみんなが穏やかに幸せに生きて
いくために。
1.食と農の大切さを積極的に次世代に伝える。
2.小さな(零細)農家を応援する。
3.遊休農地を活用し兼業農家を増やす。
4.自給自足を促進する。
　　今ある農地を守ることはもとより、将来の日本の食糧難に備えうる政策をお願いします。

323
選挙の時だけ腰が低い議員や、子供達の為に！と言っている議員が歩きタバコをしていたり、腰に手を当てて演説している議員と、非常に
不愉快に思う議員がいる。票が750票を満たさない場合は、落選とかしたら、議員がもう少し一生懸命になるのではないかと思う。財政が厳
しい中、無駄な議員が多いので削減して欲しい。大きな市でもないのに、無駄に多いと思う。

324 この町の規模で議員が多すぎる。税金の無駄遣い。少数精鋭で議会を運営すべき。

325

CATV等契約もしていないし、普段の活動は見えません。議員さんが一般の若い人（かつ地元でない人）に関わることはないと思ってます。
（関われる場所も知りません）
また、議会質問等は読んだことありますが、正直、選挙期間を意識してか、目の前のことに対応し過ぎて、5年、10年先の各ビジョン、全体
としての市のビジョンがないイメージです。
議員といえどそれぞれの専門知識がいることもあると思うので、一概に減らせばいいとは思いませんが、減らしても市政は問題なく回るの
ではないかというイメージがあります。

326 三次市の人口が減少しているので減らすべき。平成26年人口56,000人で24人だから令和3年人口50,000人だから21人が適正である。

327
三次市でコロナウイルスのクラスターが起きたとき個人的な情報などたくさん出回りました。傷ついた方がたくさんいると思います。外に
出ることができなくなり仕事もできなくなった人もいます。
寄り添う姿勢の見えない市議会議員ならば定数は減らせばいいと思います。

328

それぞれの議員がどんな活動をしているのか、難しい言葉でなく、高校生でもわかる程度に砕いた表現で示してほしい。理由として選挙権
を持てる前から選挙政治に興味を示し参加意欲が持てるようにしてほしいからです。
そして、本当に必要な人数が議員として働いているのか理解できれば、もっと議員に対しての印象が変わると思う。給料についても特別手
当なども含め、詳細を明確にし示してほしい。そしてほんとにそんなにも受け取る必要があるのか議論するべきだと思う。

329
合併から15年以上が経過し、地域毎に議員が存在する必要性も低くなっていると感じる。議員定数をある程度絞り少数精鋭にする方が、よ
り活発でより良い市議会になるのではないか。

330
議員さんを減らし過ぎるのも考えが偏るかもしれないので、20名ほどにして。
コロナ禍が長く続き市民も大変なので、議員の方の数を減らして、その減らした給与分、その分市民に還元していただけたらありがたいで
す。商売をしている人は仕事が無い人もいます。今してくださっている支援をまだまだ続けていただきたいです。

331
仕事をしない議員は要らない。定数減らして、仕事をする議員報酬を増やす。活動内容は、地元と三次市全体をバランス良く見れる議員が
望ましい。

332

ケーブルテレビで見たときに、議会中に目を閉じている人がいたり、普段地域で見かけたとき、横柄な態度の議員さんをみたりします。議
員が他市に比べて多いと感じますし、給料も私たちの給料より多く、税金が使われるのがイヤです。それなら、人数を減らして財源を増や
し、地域の為になるようなことに使ってほしいです。
不妊治療費の助成が全額から半額になったのにも不満があります。もっと三次市のことを考えてほしいです。

333

人口を増やす施策。オンリーワンの三次市。害獣対策と逆手に取った雇用を含む産業。
先日アンケート（郵送）に応えましたが本気で見ているのか不明。反応が知りたいですね。
我が家の近くには産業廃棄物処理場が在りますが皆の嫌な部分を引き受けて(私は反対)いますがハッキリ言って何の見返りも有りません。
目に見える形で近辺には示して欲しいです。
我が町の人間はおとなし過ぎると笑われていますね。　　ユ―タ―ンした者より

334 人数の削減でも良いけど、全体的な支給額が、減ればよいのではないかと思います。

335

選挙活動の時だけ市民の話に耳を傾け公約しますが、当選すると次の選挙まで知らぬ顔。あまりにもあからさまで白々しくとても投票する
気になりません。他県から三次に移り住んで20年になりますが、本気で市民の為に活動する議員にお会いした事がありません。去年、今年
はコロナ禍の中で沢山の市民が今も苦しんでます。今こそ動くべきだと思うのですが、残念ながらそのような議員はいらっしゃいません。
正直、失望と諦めしかありませんのでせめて定数24は減らすべきだと思います。

336 レベルの低い議員が多すぎる。数を少なくし、選ばれた議員の報酬をあげて仕事ができる環境を作って市政に反映してほしい。

337
とにかく無駄に人数が多いように思います。
議員として三次市に有益な仕事（活動）をしていると思えない。誰もそうですが選挙の時には良いことを言うが当選したらウソのように実
行が伴ってない。定数は減らすべき。
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338

議員定数の事を議員が検討している時点で、議員が保身するようにまとめていると考えてしまいます。
議員が入らない第三者委員会を立ち上げて、一切任せてしまう気持ちを持ってください。
それくらいの気概が無い方には、三次の将来をお任せすることは出来ません。
「自分の事は自分で決める」なんて言わずに、一切任せて文句は言わない。そう有って欲しいものだと思います。

339

何故この人員が必要なのか？よりも、市議会議員の業務をもう少しわかりやすく示していただけると検討できるかもと思います。
一体毎日何をされているのか？
市政の中での役割を、わかりやすく納得出来るような機会があればと思います。
やられている業務と必要とされる業務の区分けがあればと思います。

340
あまり削減すると、中央部の議員が当選し中央部の住民の意見が反映されやすくなる、旧郡部の議員がいなくなると意見をだすところが無
くなる。

341

三次市の人口は，特に周辺部を顕著にして減少しています。三次市全体の人口減少に伴って，議員定数の見直しは必要だが，一定の議員定
数は確保しなければいけない。それは，地域性の強い地方議会議員が故に，人口の多い市内中心部の候補者には影響は少ないが，特に旧郡
部からは議員を選出出来なくなり影響は大きい。周辺部には議員が不在となり，市民の声が市政に届かなくなり，過疎化は周りから益々進
行速度を速めてしまう。

342
各中学校地区から1人位で良いかと…
皆さんのコミュニケーション能力上げてスムーズに事をすすめてください。宜しくお願いします。

343
議員定数については何とも言えない。多すぎても無駄と思うし、少なすぎて市政に偏りが出ることも好ましくない。議員が少人数でも市民
の声に耳を傾けて責務を全う出来れば減らしても良い。

344 議員を最小限（できることなら10人）にすることを議員自らが決めることが市民が一番望んでいることだと思います。

345
コロナ対策で決まっている会食の自粛、人数等を自ら破り会食し、人数も自粛人数の倍以上で開催したりやりたい放題する議員がいるし、
その事を知らされている議長も知らん顔をして何らそれらの議員に注意すらしていない様子。こんな議員、議長では市民の事など考える事
は出来ない。生意気にしたいのと金儲け為に議員になる、そんな者の人数は減らすべきである！

346
議員数は現状か数人増やす方が良いかと。地域に誰も居ないでは勿論良くないわけで、旧三次市に片寄って多くてもどうだろうか?
やはり、地域に最低でも1人は居た方が良いと思う。地域の住民が多いか少ないかでいろんな意見があるでしょうけど。

347 各エリア一名の選出で良いのではないか。一つのエリアで多く出る必要を感じない。現状偏っていると思う

348
議員定数の減と議員報酬の増を同時に議論すべき。地域からの議員は地域課題の改善には、良い存在だとは思うが、必ずしも必要とは思わ
ない。地域のことばかり発言する議員もいるように見えるが、市全体のことを考えているのか分からないこともある。

349
三次市の人口がもうすぐ5万人をきろうとしている。そのなかで議員の人数も少なくしなければいけないと思います。また市議会議員の給料
所得をあげて、若い世代から議員が出れば三次市の発展につながると思います。

350
地元に議員が居なくなると過疎が進行して寂れていった時困るんじゃないか？とは思うが、実際には地元にあんまり役立っていないのが情
けない。

351
現在の議員定数は多いと思う。よって20名にすればいいのではないでしょうか。
市議会以外での議員活動が見えない。議会報告書などにそれぞれの議員の動きを掲載してもらいたい。

352 もっと活動が見えないと増やせないと思う。

353
前回の選挙の前に議員定数を削減する必要がありました。定数削減を公約に掲げて当選された議員には頑張ってもらいたいです。
市長に徹底した支出の削減を求めるのであれば、まずは自ら議員定数を削減してからではないでしょうか。特別委員会の活動には期待して
います。地盤のことばかり言う議員はいかがなものかと思います。市全体の利益を考えて発言してもらいたいです。

354
議会活動が見えない。
定数の問題についても、単に人数だけの問題では無い、議会や議員として市民の声や市内の現状に目が向いているか？それが出来る人数な
のか？を考えて検討して欲しい。市内全域を把握する事が議員の必須だと思います。

355

人口5万人規模の自治体では15人程度で十分ではないでしょうか。よく、三次市は面積が広く、すみずみまで住民の声を聴くには人口比だけ
で比較できないと言われる議員も多数いらっしゃいますが、インターネットやスマホ、住民自治組織の時代です。それらをうまく活用し
て、地域の声を市政に届けてはいかがでしょうか。しっかりした議員が15人もいれば、市政への十分なチェック機能が果たせるものと思い
ます。

356

お住まいの地域に地元の市議会議員が必要だと思いますか。という問いに対して「必要だと思う。」と回答したが、それは「三次市という
地域」に「三次市という地元」の市議会議員が必要というもので、必ずしも河内・三次等で分ける必要性はないと思っています。三次市の
議員であるならば、地域に関係なく三次市のために活動すべきであると考えます。
議員定数は何人が適当だと思いますか。という問いに対して「21人」と回答したが、全国市議会議長会の「市議会議員定数に関する調査結
果（令和2年12月31日現在）」を元に算出した人数です。地域性等も考慮すべきではありますが、815市区数の平均は23.1人、人口段階別5～
10万人未満の平均が20.3人となっており、全国的に見ても多い水準にあります。

357
先日も市役所のとある課に行き、提案をしたら、始めから｢予算が無いからね～｣との事。皆で考えるのが職員や議員のはずなのに。それな
ら職員や議員を減らしてでも他に回してもらいたい。

358
正直、誰でも出来る仕事位にしか思わない！　特に三次市は酷いと思う。女性が増えたところで何も変化はないし、普通に生活してたら、
市議会が何してるのか分からないレベルの成果しかない。その程度なら、もっと減らして精鋭を揃えるべき。こんな田舎でお金のムダ！

359
人数を減らすことにより、一人当たりの活動費を増やして、議員が納得のいく活動ができる資金を調達できるように出来たらよいと思いま
す。その分、会計報告や活動報告はきちんと提出してもらいたい。その際、活動資金も全額を事前に支給するのではなく、一部について
は、活動計画書を提出してもらって、議会等で審査して承認されたものについて支給するなりのやり方もよいかと思います。

360

市議会議員が沢山いても判断が遅く、税金の無駄だと思います。
コロナ感染者が増えても三次市独自で何かするわけでもなく、他県の真似事ばかりしているように思います。それなら、人数を減らしほん
とうに三次市民の事を考え判断し、選挙の時だけ良いことを言うのではなく、公約をきちんと守り、市長に伝えれる方が数名で良いと思い
ます。
税金を使って仕事をしているなら、もっとちゃんとして欲しいとおもいます。

361 人口減少に伴い、市議会議員の定数も減じるべきではないかと思います。

362

普段どのような活動をされているのかが全く見えてこないため、必要性を感じないのが正直なところです。
各地区に1人、十日市や八次に2人くらいで良いのでは。
SNSや現代に合った情報収集、発信をして、見える化をして欲しいです。他市の市長と市議会の対立がしばしば話題になりますが、旧態依然
と揶揄されるような古い考えや体制にはならないよう、常に客観性を持って自分たちを見てください。
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363
定数を削減すれば単純に議員報酬を市政に充てる事は可能だが、定数が少なくなれば自ずと地方議員が減り、地方の声が中央に届きにくく
なるので、その辺りは慎重に決定して欲しい。

364
地域に役立つなら、何名でも必要。しかし、現状はお通夜か、地元に関係ない事ばかり。市町村のコロナ対策も経済対策についても、誰一
人として案内がなかった。こんな市議会要らない

365
定数などの人数は、各地域の人口などを考慮していないのでわからないが、300数票で当選は少し違うかなと感じた。各自の考えや見解がわ
かりやすく示されれば読む気になる。

366

定数については現状でいいが、各議員の活動の意図がわからないことがある。また市議会一般質問も市側の回答で本当に納得されているの
か?
反論や疑問はないのか？もう少し機微な感性で市の動向を見てもらいたい。回答する市役所各部課長の力量不足も感じられる中、もう少し
厳しいチェックをしてもらいたい。

367

他からの観光客の誘致も大切だが、他と同じような事をしてても観光客も市の人口も下がってしまう。きちんと整備とインフラを行なって
ほしい。そうしないと企業誘致もあまり出来ず、三次に会社をつくるメリットがない。海が近いわけではないし、空港までも遠い。中国道
はあるが、それだけだと物流コストもかかってしまう。だから、ネット環境や光熱費等でカバーしてみてはどうかと思う。
日本一クリーンな町三次みたいな感じで太陽光や風、河川の流れを利用し、半永久的に電気の生産を行い、先ずは三次市の電気料金を少し
でも安くしたりして欲しい。ガスは最悪に高く感じる。隣人のガス代も払っているのかと思った。きちんと政策や将来の都市運営が出来る
なら何人議員がいても構わないが、AIを導入しても面白いと思う。

368

議員定数においては、合併前のしがらみもあり、各地域から議員を出さなければならない、出さなければ、地域の意見が通らないなど不安
の声もあると思います。でも普通に考えて同じ三次市であって議員の方には自分の地元地域以外を特に見て欲しいと思います。例えば2人1
組で地元地域以外を担当してもらい、忖度なしで、この地域に何が必要で何が優先度が高いのか、意見を聞き、調査し、市議会で話し合っ
てもらいたいです。少人数制でスピーディーに物事を進める、そして視野を拡げる、今三次市議会に求められてることではないでしょう
か。
これだけは言わせて下さい。昔のやり方が必ずしも正しい訳ではないです。昔の良い所は残し、新しい方法を取り入れ、融合させる。変え
ていきませんか。よろしくお願いいたします。

369
人数よりもより良くなるように活動、結果を出してくれるなら少数でいいと思います。無駄に人数がいて進まないなら要らないと思いま
す。
独身にもコロナ給付金お願いします。子供がいるからと何度も給付金があっても、間の働いている層には負担しかないです。

370 全国で減らすべき。国会議員も含め、多いのが全てではない

371 地区から1人と言う時代ではないです。三次全体の事を考えてくれる、優秀な人材を希望します。

372

人数よりも、仕事をして下さる事を望みます。子育て中の20から30代や高齢者が住みやすい三次市である事は大切だと思います。しかし、
それ以外の年齢層の方も三次市には住んでいる事を忘れないで下さい。正直、三次市で住みにくさを感じています。例えば、子供が絡む事
を何でも無料にされると自営で子供に関わる仕事をしているとサービスをどれだけ提供しても『お金を払ってるのだから当然』と思われた
り、子供から『高い。何でタダじゃないん？』などと言われ不快に思うことも多々あります。そして私達の年代には何のメリットも感じら
れません。正直、その様に思っている人は少なくありません。ずっと我慢してます。耐えております。ですので人数ではなく幅広く仕事を
して下さる議員様にお願いしたいと強く願っております。

373

地域に議員はいても、地域での活動が盛んな方と、全然な方といらっしゃるので、意味はないと思う。いまいち、議員の役割がわからな
い。とても偉そうな方もいる。
コロナで、学校行事が少なくなったり人数を減らしているなかで、議員を来賓として招待するのは今後もしなくても良いと思う。なんのた
めに来ているのかわからない。なぜもてなさないといけないのかわからない？
地域から出すと、地域に良いことがあるから、問題のある方でも当選していくやり方を変えて行った方が良い。むしろ住んでいる地域の力
添えはしてはならない決まりにすれば本当に三次にとって必要な人が選ばれるとおもう。

374 市民減少などもあるし、他市に比べて多すぎる

375

市議会議員定数に関する調査結果（平成28年7月）全国市議会議長会の資料をみますと、人口段階別の定数では全国平均では5万未満17.1
人、5万以上10万未満でも21.2人となっています。
三次市の人口が50543人（9月30日現在）を鑑みて18人程度で良いかと思います。
また議員は地域のことではなく市全体で考えて活動していただくのが本来であると考えるので、特に地元地域の市議は必要はないと考えま
す。

376
地域だけの議員ではなく、市全体の議員になるように、もっと広く活動して欲しいし、他地域の状況も勉強して欲しい。三次地区は取り残
され感がある。

377
議員数を削減し、議員報酬を増額する事でさらに市民の要望等拾い上げて下さい。あまりにも報酬は少ないのではと感じます。やる気向上
に努めて貰いたいです。

378
議員の定数が何をもって適正か判断基準が明確でない。
財政規模や人口ばかりが取り沙汰されるが自治体の面積や自治区の数も重要な要素である。定数削減は旧市内の有権者数に比例し立候補者
に有利となり、周辺部にとって不公平である。

379 議員定数削減と議員定年制の速やかな導入をお願いします。

380
自分の出身地、居住地ばかりに目を向けている議員、それが多いから人数が必要になってくるので、そうではなく、三次市として活動して
いただきたい。

381

議員定数は今は現状維持で良い。
将来的には、議員定数は世帯数と人口数の増減の割合で定数を決めて置けばいいのでは。
地元に議員が居るに越したことはないが、仕事をしなければ意味がない。
議員は地元に限らず市全体を把握し、過疎地にもしっかり目を向け幅広く弱者にやさしく地道に活動願いたい。

382 議員定数を一遍に減らすことは議員等からの反発が考えられ不可能だと思うので、段階的でもいいので議員定数を減らしてほしい。

383

情報化等社会が進んだり、人間総合力が付いたことにより、費用、税負担のかかる国家、地方公務員、国会議員、地方議員は減らすべき。
スペシャリストとしての公務員、議員が必須。今の公務員は、収入目的だけの人が多すぎる。いずれは、自分、日本人を苦しめる要因であ
ると思います。
それと些細なことですが、市役所職員の再任用等は止めるべきです。素人同然の定年を過ぎた人がおられると（言い過ぎですが、どの課へ
もプロはいらっしゃいません）、市民も迷惑ですし、後に控える職員が育ちません。それこそ、お金目当てにしか見えなく、本人、同僚、
市民みんな、不幸になります。（組合との関係が大いにあるのでしょうが、組合もいりませんね）　10年、100年先を見据えていただきた
い。
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384

市議会議員は、行政相談員とはき違えている議員が多いと思われる。地域の口利き屋、便利屋になっていて当選することが最終目的では本
末転倒である。市民の方を向いた本来の市政のチェック機関及び提案等ができる議員を求めたい。少数精鋭でも議会は機能するし烏合の衆
では、税金の無駄である。議会中継を聞いていると中学校の生徒会程度の質疑を行っている議員も少なくない。議員数を減らしその分は少
数となった議員の報酬を上げて質の高い議員の活動を支援できればと思う。
そして本当の意味の議会を運営して頂き市政を正しい方向に導いてほしい。

385
議員は多少減らしても市政には何ら影響ないと思われるので、なるべく減らしてその人件費を少しでも福祉等必要経費に回してもらいた
い。三次市全体のことをちゃんと考えてもらえれば、必ずしも地域毎にいちいち議員は必要ないと考える。

386
議員定数を大幅に削減して、三次市市会議員としての仕事に専念出来るだけの議員報酬を確保して将来のビジョンに向かって仕事ができる
議員を育てる体制をお願いします。
現状では議員に当選したら終わりという方がかなり見受けられます。税金の無駄遣いにならないよう！自覚して欲しいと思います。

387 当選しても、得票数が少なかったらあまり当選している意味がないと思ので、議員定数は減らした方が良いと思う。

388

市議会中継を拝聴しています。一般質問では、議員の質問内容がはっきりしません。ナンバリングなど使い質問数などを使い市民にわかり
やすい質問内容にしてほしい。また、一人の質問を3つぐらいに統一してはどうですか？執行部の答弁も具体性がないことがあり、分かりに
くいことがある。質問に対しては、「先ほどの答弁と同様・・・」等ではなく具体例を挙げてこたえてほしい。
委員会中継は、とても興味を持って拝聴しています。これからも続けてほしいです。議員のみなさん、市民の声を市政にしっかり伝えて行
くためには、足を使って地域の声を地域の様子を分析し、具体的な資料を用いてほしいと願っています。議員定数を20名にし、緊張感を
もった議会にしていくことがいいのではないかと思う。

389
人数を減らして質の高い議会としていくべきです。特に最近は時間ばかりかけて、内容が市民目線から離れたものになってしまっていると
感じます。

390

議会中居眠りをしている議員がいるのはいかがなものかと思う。また、身近な声の大きい人の意見をさも地域の意見のように発言されてい
る方もおり、もっと地域の現実を知ってほしいと思う。
市の事業もよく知らないのか、毎回似た質問をされており、勉強不足ではないか。
議会は交渉の場ではない。市を攻め立てるような発言はとても聞いていて気分がよくありません。
地域の声をちゃんと届け、どうすれば良いのかをお互いに考える場にしていただきたいと思います。
人数ではなく、質の問題と思います。財政面を考えても、人数は減らしても良いのではないかと思います。

391
定数は18名がよい。多い方が良いのではない、何でも質問（発言）すれば良いものではない、もっと高度な発言が欲しい。中身、発展のな
い質問が多い等、そのぐらいのことなら人件費が「むだ」。給与・ボーナスが高すぎる、税金のむだ。自分の足で現場に行き、職員任せで
は勤務日が少なすぎる。ついて流れるのではなく、もっと自分の個性を！魅力がない。学のある質問を。

392
人口が減っているので、議員数は必ず減すべき。
地元議員にこだわる必要なし。議員を減して職員を増員すること。議員は地元意識を捨てて、全体の見守る態度を持って欲しい。
市内を歩き廻って目と耳をしっかり使え！

393 それぞれの議員活動の内容がよくわからない。定数減について、まず2名減して結果をみてみる。

394
定数は増やしても良いと思います。数が減ると、ベテランがどうしても受かりやすくなり、新人の当選が難しいと思います。定数を増や
し、若手が増えると若者向けの政策も議論しやすくなり、様々な視点の意見を出せるようになると考えます。

395 旧町・村では必ず1名を設置し、住民の声が反映されるよう希望します。

396
年配ばかりで若い人の意見が届かないイメージ。人数を減らして、1人当たりの給与の額を増やし、若い人でも生活していけるようにしたら
よいのでは？

２．議会・議員活動等に関すること。                                          （446メッセージ）

1

各常任委員会の様子をケーブルテレビで放送し始めたと聞いたが、是非ネット配信でも流していただきたい。（同時配信・録画配信の両
方）市内には、十日市・畠敷・三次町などにケーブルテレビ非加入世帯も多くあり、市民への公平性を考えると、ケーブルテレビのみとい
うのは如何なものかと思う。
せめて常任委員会の毎回の議事録は、本会議と同様、市議会ウェブサイトに掲載してほしい。有権者たる市民への情報公開の観点から、常
任委員会の議事録のウェブサイト掲載については、ぜひともすぐに実行していただきたい。
議長のリーダーシップによるお取組を期待しています。

2 議員の皆様は少数意見にも耳を傾けてくだされば幸いです。

3 頑張ってください。

4 議会で通したことには責任を持って下さい。

5 地域の代表として議員さんがおられると思うと安心感がある。これからも頑張ってほしい。

6 市民一人一人の意見をよく聞いて活動してほしい。

7 近隣市のようにならないでほしい。

8
定例議会はケーブルテレビで中継を毎回傍聴している。各議員は出身地域の代表でなく市全体の代表として活動してほしい。議員から行政
に対する提案をして市政の発展に努力を望む。

9 仕事の成果がわからない。

10
議員さんは皆の代表。選挙の時だけ動くのじゃなく、自分からも市民の声を聞いたりすることも必要。挨拶もできないがっかりすることが
ある議員さんもいる。気軽に声を掛けられ、環境など気配りされることをお願いしたいと思います。

11 議員との距離が遅くなる程市民の声が行政に届かない。（過疎地ほど）

12 若い人も議員になれるよう報酬を上げたらよい。

13 議員が中央に集まり地方の意見・要望が反映しない。

14
市町村合併後、議員さんも支所の職員さんにも距離を感じます。議員さんたちも、町民の声拾いにくく届けにくいのではないでしょうか。
小さな町の人々の暮らし、若い人達が元気を出せるような町づくりー三次市の発展に向けて議員活動に心血注いでもらいたいと願うばかり
です。

15 定年制を導入してはどうか。

16
例えば、コロナ騒動時三次市議会は選挙中であった。直接対応したのは市長・副市長・市役所職員であった。十分機能してました。選挙
カーから流れるのは「コロナによって集会ができない」のみ。市議の給与だけが目的の議員は不要である。三次市でも本当の政治家が生ま
れることを期待しています。
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17 議員は自分の住んでいる地域だけでなく、市内各地域の実態・課題等をしっかり把握し市行政に働きかけてほしい。

18 有言実行でお願いします。

19 地域のこともですが、三次市全体がよくなりますよう活躍して下さい。

20
市政に対して、色々な問題を感じていることと思いますが、議会報告を読む限りいい子ぶっているように見える。市政の問題点をしっかり
市民に伝えてほしいと思います。

21
選挙時のみ地元愛をアピールするだけで、何の成果も見られない。議会中継をテレビで見るが議員の態度に熱心さが欠けている。地元ばか
りを主張する議員では価値がない。

22

市長をはじめ議員の方々は、投票前にそれぞれ公約をするが、その公約がどうなっているのかそれぞれの身長く状況を月々書き「市議会だ
より」で知らせてほしい。議員が多すぎる。量より質が大切。勉強不足の議員のなんと多いことか。しっかり勉強し、市民の為に働く議員
になってほしい。我々の税金で生活しているんだよ！！今三次市では鳥獣被害がものすごいのを知っておられますか？行政として本気で対
策を練ってほしい。

23
選挙前に名前を連呼されるだけで、公約にどう取り組んでいるかと報告が地域でされていない。地域で報告してほしい。小さい字ではわか
りにくい。今回の国政選挙での広報が遅い。期日前投票してから来た。最高裁の人の文書も前もってわかっているので早めに配布してほし
い。魅力ある選挙にしてほしい。

24
失礼ですが昔程議員さんに期待していない。※ピオネット・夜中配信で市内情報が見れればなあ～インターネットは老人なんか、なかな
か・・・。

25 議員は地元を中心にしっかり歩き、色々な声をしっかり政策に反映してほしい。

26
川の近くに住んでいます。大雨の後「だいじょうぶでしたか」と声をかけ、訪問して下さいました。初めてで、心配して下さる方がおられ
るので安心しました。ありがとうございました。

27
議会報告の結果を見ると市議会で決めたことは市民の思いとは違うことが多い。本当に市民の代表と思えないことがある。（当選したら市
民はいつも蚊帳の外）大事な決め事は市民に一度アンケートをとってもいいのではないかと思う。この度のアンケートの結果は広報で公表
すべき（希望する）

28 議員の姿が見えません。もう少し頑張って頂きたい

29 相談事がある時（○○議員さん）聞いてもらえますかと尋ねたら、相談事は役所で聞きますとの事。議員はそんなに偉いんですか？

30 議員は全市（各地域）の諸案件を全員協議会で協議し、優先順位をつけて、政策立案し実行することが必要であると思料します。

31 しっかり勉強して三次市の為に時代の流れに沿った発言・意見を出して議会を運営していただきたい。

32

一般質問を見ていると、市長や部長に対して、つまらんとばかり言っていて不快になりました。こんな一般質問なら、やらないでほしい。
時間の無駄です。若い議員に期待していましたが、一般質問や常任委員会を見ていると、質問のレベルが恥ずかしすぎ。議員という地位を
利用し、無理な要望などが多すぎます。もっと勉強をされた方がいいと思います。ご本人たちは、質問されて満足かもしれませんが、恥ず
かしいですよ。しっかり勉強して、馬鹿にされないようお気をつけください。

33
一般質問等、議員自身の地域に関する課題が多いように思う。三次市全体を視野に政策提言が望ましい。力量が関わる議員が多い。議員は
何をすべきか理解ができないのでは？

34 議会報告会で質問や意見を発信している。これは、続けてほしい。

35
議員活動自体良く分からない。（一生懸命している人、そうでない人）議会出席は日当にすればいい。皆大変なんです。税金の重みを感じ
てください。

36
過去議員の必要性を思ったことがない。議員は本人の声とお金しかイメージがない。議会だより読んでも予定調和でこんな事時間とお金を
使って意味が分からない。しっかりした監査がいればよいのでは？！

37 各地域の会（団体、組織等）に積極的に顔を出して町民の意見を聞いてください。

38 地元に議員がいても地元住民の話を聞いてくれない。（他地区でも同様の話を聞く）議員の副業を検討する必要が有ると思う。

39 地区の議員話しても「なしのつぶて」メッセージの価値もかけらもない！

40 仕事しているフリだけやってる感出してるだけで中身が乏しい議員あまりに多い。議員給与欲しいだけかな。

41
有事の時、相談または助けを求めても、あまり相談にのって貰えなかったと言う話を聞いたことがある。
何のための議員でしょうか？

42 市議会のケーブルテレビでの再放送を増やしてほしい。

43

議会をケーブルテレビで見ていますが（コロナ禍でしかたないのですが）マスク着用の声が非常に聞き取りにくく、内容が分かりにくいの
で残念に思っています。最近ケーブルテレビへ電話して「字幕」にしてほしいことを希望しましたが・・・どうなりますか？コロナ禍の
中、新聞に子供達の悲しい記事が載っています（自殺者が過去最多、不登校等）ご家族、先生方も大変でしょうが子供達を支えてあげてほ
しい。又、今だからこそ学習できる内容もあると思います。

44
小手先の変更では何ら解決にはならない。ここらでじっくり時間をかけ、議員の仕事とは何か。長い年月で内容もかなり変わっているはず
である。議員の仕事は何があり、そのために何人の議員が必要か考えるべきである。三次から日本の議会を変えよう。そのためには、議員
の質の向上を。陳情・要望の請負業のみの人は、自己変革を。

45 議員の方の質問内容は、単なる自己アピールにならないような内容になるように、研鑽を積んで頂きたいと願います。

46
議員の方々は忙しくて常に車に乗って移動されていらっしゃるのでしょうが、たまには歩いて自分が一人で動くのにはしんどい人の身に
なってもう少し親身になって頂きたいと思うことがあります。くるるんの入っていかない所など。

47 議員はいろんな方がおられるが真摯な姿で取り組んで欲しい。何のために議会があるのか考えてほしい。

48 地域の声に真剣になっていつでも声をかけれる議員さんであって欲しい。

49 三次市の為に細やかなご尽力切望します。

50 経費の削減。議員の仕事みんなの為に働いてもらいたい。市民の声を聞く。

51 給料を下げる（三次市の会社なみにする）働くところがない。三次の議員さんに頑張ってほしい。

52 選挙の時だけお願いしますではダメだ。平素からの行動が大事である。市議会もなれあいになっている。

53 どこでも市民の話を聞く議員を育てて、幅広く回って頂きたい。

54
民意の収集には事案によっては、このようなアンケートが時々必要。報告会等での意見は特定の人に限られれている。本音や小さな声を拾
い上げるのはこのようなアンケートと考える。

55 地域のコミセン等で年何回か市議会報告や現状の三次市状況を報告していただくとより深く知り理解できると思います。

56
市議会開催時間を早くすること（9時か9時半）市議会の時（委員会その他）議長が出席しない理由は？避難時においては「高齢者」の対応
について避難所が町の中心部です。町の中心部から離れている地域に住んでいるお方もおられます。そのお方の避難方法を考えてくださ
い。
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57 民間企業では、ノルマがあって人件費をかけないでまじめに一生懸命にされていますが、そうは、見えないと思います。

58 市議会をケーブルでよく見ます。ある議員さんは教育のことだけ質問されています。もっと身近なことを見直してほしい。

59 市民は見ています・・・正しい政治を願っています。

60 議員に出たら市民の為になる様にしっかり頑張ってほしい。

61
議員と接する事も機会もありません。長らく地元議員はいない。困ったこと等どなたの議員に相談するかわからない。直接行政に交渉する
かなかなか前に進まないことが多い。機会があればどなたか私の地元へまわってほしい。

62 今回のアンケート結果を「市議会だより」等で広報されたし！！

63 災害が起きた場合地域に関係なく見回って対応していただきたい。地域ばかりの議員はいらない。

64
責任感のある人なので小さい件でもあったかく心配してほしい。そのことが信頼性を築き地域を守り生きて生かされる力となれ、素晴らし
いことのように考えます。感謝の自覚をあらたにし、今後とも応援したいと思います。確かな政策で明るい豊かな時代づくりに頑張ってく
ださい。宜しくお願い申し上げます。

65 議会中に眠らないようにしてください。

66
議員の質問に対し、検討する？また、検討中というような答弁があるが、その後、どのようになったのか最終的にどうなったのか分からな
い。

67 出来レースの議会ではだめです。市民が何を欲しているのか何が必要なのかです。

68
住民にわかる活動をしてほしい。選挙の時だけ大きな声を出すのではなく日頃なにをやって、その結果どうなったのか、住民の代表として
選ばれたのだから、目に見える行動を！市議会だよりも事務的な表現・報告だけではなく読みたくなる情報誌にしてほしい。

69
国、県、市会議員は必要なのでしょうか？（公務員も同様です）市民～国民より自分優先の感がします。現実もっと民のことを考え表現し
てほしい。

70 市民の声を広く市政に反映をするためにこれ以上へすべきでない。

71 議員は地区活動をあまりしていない。議員として色々行事に参加していない。

72

市議会議員の中には、地域住民からの個人的な要望を聞き受け、それを市長や市役所の関係課へ対応するように言い、それがかなえば「仕
事をした」と捉えている人がいるように見受けられます。しかし、それが議員の本来の仕事でしょうか。これは有権者の意識もよくないと
思います。市議会議員には、「地域選出の代表」ではなく、市民全体から選出された立場であるということを常に意識していただきたいと
思います。一部地域の都合を追い求めるのではなく、市全体を見ていく眼を持って市の将来を見据え、今なすべきことを提案し、議論を交
わす中、判断していくということを大切にされ、議員活動に勤しんでいただくことをお願いします。

73 当選されたらなしのつぶてです。どういう考えをされているのでしょうね。

74
選挙前のみ自己アピールのために活動しているようにしか思えない。紙面だけの報告や、各地域の集会所などでの報告会では若い世代には
伝わらない。もっと若い世代の意見を聞く機会を増やすことが必要だと思う。あと一日のスケジュールなども公開してどのように動いてい
るか知りたい。

75
会議は90分程度。質問者以外はほとんど聞いていない。テレビ映像は取組の意義を感じるため、議員の姿を多く。議場で議長の許しがない
限り、議員バッチ以外は外すのではないですか？

76 議員の給料10％程度安くすること。

77
市議会及び議員は、市民の声を聞き代弁して市政へ反映させる義務を背う。それは更には、市政全般へのチェック機能であり、市民全体へ
の公平な行政の恩恵を分配することでもある。個人ではなく住民の代表であることを忘れずに。

78 市より、議員本人の為の議員。

79 少数精鋭しっかり勉強して本気で市政に取り組んで欲しい。

80 報酬分の仕事をしっかりやって下さい。

81
市民の思いを市政に届けることが、議員の大切な仕事と思いますが。市政のことを市民が理解して協力してもらえるように伝えるのも大切
だと思います。そのためには、もっと議員さん勉強して下さい。知識と一般常識のない議員が多過ぎです。選んだ私たちにも責任はありま
すが。

82 議員がいなくても地域のコミュニティに相談すれば早くに思いが叶う。議員さんに恩を感じなくても良いので助かっています。

83 三次市発展のため頑張ってください。

84 町中の便利さも良いが、過疎の地区にも暮らしやすい町になるよう目線を広く見てほしい。

85 三次市職員と共にしっかり研鑽され、活力ある三次市の建設にご尽力願います。

86
選挙の時だけ歩いて4年間顔も見ない。地区のことも知らないと思う。地区に合った意見も言ってもらいたい。月に一度ぐらい地区を回って
もらいたい。月給が少ないという人がいるけどガンバッテもらいたい。

87 議員の中でいじめがあると聞いたが本当だろうか。あるとすれば、ゆゆしき問題だ。

88
本当に介護が必要かどうかもう少しよく調べて、制度を利用するようにしてほしい。自分でできても利用する人がいる。本当に困っている
人にそういう制度を利用できるようもう少し目を配ってほしい。

89
市会での質問内容が余りにも、目先のことばかりである。現状で、一番は減少する人口をいかに食い止めるかである。市長・議員・職員・
市民全員で考え早急な対策を望む。

90

市政に関する様々なことにご尽力されていると思います。
ふだんお顔を拝見することがほとんどありません。もう少し身近に感じられれば応援する気にもなりますが、次回投票する気にはなれませ
ん。
市民と触れ合ってこそ市議だと思いますので、見える形（市議会だより、市議会中継やホームページ、市政報告紙以外）で活動してもらえ
ればと思います。期待しております。
これからも三次市の発展にご尽力くださいますよう、よろしくお願いいたします。

91 議員としての仕事が見えてこない。

92
質問の内容がくだらない。テレビに映りたいだけに思える。選挙の時に何を訴えていたか。今していることが市民が求めている議論なの
か。もっと市の将来を見据えて真剣に議論すべきである。議員としての責務を自覚してほしい。

93 諸研修（県外視察など）活動に反映されていない。年齢制限（70才）収支の透明化

94 地元の議員さんに頑張っていただきたいです。

95
1.親戚の多い人の当選は避けるべき。2.市民も人格者、知識人を選ぶべき。3.市議会の内容が幼稚すぎる。質問・回答の両方について。議
員・職員の勉強不足が良く分かる。市議会及び関係者の意識の向上を願う。

96 市政の市民からの要望の仕方（吸い上げ）等方法をご提案願いたい。
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97 議会中に居眠りをしないで下さい。真面目に仕事をして下さい。緊張感をもってして下さい。

98
全員の議員さんが力を合わせて、日本一幸せな市を目標に頑張ってください。「皆んなが幸せだ」と感じられる「市」になるまで「一人一
人をたいせつにする市」期待しています。

99 がんばってください。

100
執行部（理事）側はこの件に関して何様に考えておられるのか？一市民として「安心安全なくらし」望むことは当然ですが、議員増減によ
り民意の集約が薄まり「政」が疎かになるようでは不安です。三次市の街づくりイメージと現状がぴったり重さならない・・・ようです。

101
三次市全体の発展につながる議員活動をしていただきたいと思います。行政の批判や追及にとどまるような一般質問等はとても三次市の将
来を拓くとは思えません。

102 地域で要望したことは、必ず成し遂げてほしいです。

103 地域に議員がいないと私たちの意見や要望が伝わらないと思っている。

104 議員の方は、せめて地元だけでも、隅々までよく見てよく聞いて少しでも住みよい暮らしになるようための努力をしてください。

105
地域の自主的な活動は体力気力ともに低下。護るだけの活動には限界があります。でも多くの市民はそれでも地域愛地元愛で頑張っていま
す。議員の方も積極的に参加し、現状を見てほしい。後継者不足に皆心痛めております。

106 一生懸命頑張ってください。

107 1.人口が減少している。2.議員さんの報酬を引き上げ資質向上をはかる。

108 地元の為考えてくれる人が良いと思いますが、なかなか人それぞれ

109 地域を訪問するのは、選挙運動の時だけ、少しは巡回してほしい。他地区の議員さんが親切です！！

110 近隣市のような、見苦しいことがない様にみんなで助け合って下さい。

111 議会として過疎地域の切実な要望・意見の実現に努力してもらいたい。

112 議員の定年制が良い。73才までが良い。

113 ケーブルテレビの放映は1日分を2回に分けてしてほしい（再放送分）時間が長すぎて、一度には観ることができない。

114 市内の道路の状態をよく見てほしい。話ばかりでなく行動してほしいと思います。

115 議員さんを指名、グループで会場、日時を設定し議会報告、意見交換をしている。

116
ケーブルＴＶ出演は良いが、わざわざ出演していうほどのものでもない話をする議員さんもいらっしゃいます。議会でも「どうしよう」と
いうような施策や手段も話してほしい。

117
身近に議員さんがおられず生の声を聞く機会がない。定期的に（年2回又は必要に応じて）報告してほしい。（議会に関心を持つかも）活動
が見えずらい。声も出しずらい（住民）現状有り。

118
人口減につき、減についても対応して市民に対して対応していただきたい。三次市は、中国縦貫道・陰陽連絡道の中心に居る。もう少しこ
の地域を活用して活性化ある地域に取り組んでいただきたい。

119
人口が増える政策をやってほしい。若い人、子育て世代が安心して生活できるようにしてほしい。車の免許がなくっても生活できる地域に
ついて欲しい。学校の通学（保育園～高校）に心配がない地域にしてほしい。

120 各地域を見回って見てほしい。

121 議員さんの顔が見えない。せめて年に2回位TELか顔を見せてください。

122
市議会議員は全市的な立場でとの意見で削減を語るが、必ずしもそうとは思わない。顔の見える情報による政策反映が議会の一つの機能。
「全市的・・・」の中で後退しつつある合併後の支所が証明しているのではないのか。

123 実際に地域活動に関わってくれる議員を応援したい。

124
若い議員は質問のための質問をしている。中身が薄く、聞くに耐えられない。何を聞こうとしているのか分からない。貴重な時間を使うの
なら、もっと勉強すべき。

125
最近、労働組合の交渉か？と思うような発言がある。いじめ等はあってはならないこと。市民は、耳を長くして良く見ています。もっと、
品格をあげて大人の政治をして下さい。

126
1.議員全員が、市内を廻り住民の話を聞いて、色々と取り組んでほしい。
2.市内で大きい工事施工している時は、議員さんもあらまし工事代金又は場所などを把握して市政報告に答弁してほしいです。

127 地元に議員が必要と思うが、選挙だから中々むずかしい。

128 議員の能力が低いような気がする。能力が高い人にやってもらえるような仕組みをつくってほしい。

129 市行政のチェックはもちろんだが、議員自ら、提案する・提起する具体的な中味を出して議会の中で議論してほしい。

130 地域に出向いて、状態をみて下さい。議員さんにお逢いする事がありません。

131
ボス支配をなくすれば、ある程度数が必要。むやみに減らすと、地域の意見が出なくなる。特に、旧村部は空白となる恐れがある。空白と
なる地域では、政治関心がうすれていく。

132 地元の議員は必要ない。今の時代は関係なし。

133 議員は活動報告ばかりするのではなく、市民の声を聞きに歩くべきだ。

134 市民にもっと身近で有用な内容のある質問協議をしてほしい。

135 主に、事業の議決をしっかりしていただければ、充分と思っています。

136 議員さんは仕事しっかり。何をやっているかわかるように。

137 している仕事が見えてこない。

138

慣行の議員県外研修の見直しは？
1.同一目的で大挙訪問　・賢明な議員（職員は）・受入側の負担　人員を絞り多方面へ？
2.現地の確認の要否　　・制度の学習は…。・講師として招聘は？（当地から）・インターネット…。
3.経費の削減　　　　　費用対成果
　本アンケートに当り、沿革資料がないため結果の扱いが困難？

139 ごくろう様です。

140 古い体質が残り、年長議員が主導権を持ち続けるのは改善して欲しい。

141 三次市の議員さんの活動があまりわからない。市が「かそ」になるので、何とか活気のある町にしてほしい。

142 会派を超えて、市民目線での議論をしてほしいです。
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143 議員さんの中には「各地域に1人はいないと、市民の声が届かない」と言われるが、他地域の方でも市民の声はしっかり聞かれる！

144
地元コミュニティセンター・集会所等を利用して、地元議員による、こまめな市政報告・懇談会等をできるだけ多数回開催して、地域住民
の声を市政に届けるように努力されたい。

145 無駄と思う議員が多い。市民の代表として、私達の意見を聞いて、議会へ反映して下さっているように思えない。

146
選挙の時だけ回るが普段の活動が見えない。ギャンブルをしている議員を見るとあきれてしまいます。三次の色々な地域を見て回り市政に
活かしてほしい。又、全般にわたって見聞きすること。

147 無駄な議員は、削減すべき！

148 話しを聞く心を持つ事。答えがない。

149 選挙前だけペコペコ普段はあいさつも無し。

150 地域の議員が出ても改善までいたらない。より良い仕事をして欲しい。税金は平等に使おう。

151
少数派の方の意見も取り入れてほしい。発言できない方の困りごとも中高生の意見も大事。ＬＤ障害、まだまだ受け入れられないのが辛い
です。

152
三次市や、地元の事をしっかりと相談に応じて活動してもらいたい。受身ではなく、自ら働き、給料も高いのですからね。前の議員で、も
う一期当選したら議長になれるので出ると言う方もいた。名誉などでなく、本気で三次市のために働いてください。

153
市議会だよりを読んで議員がどういう思いで活動しているのかわからない。報告が多い。地域の問題をどのように自分の問題として理解し
ているのかわからない議員が多いと感じている。

154
議員の方との接点が全くない。民生委員との連携は？もっと市民と身近な関係を保ち寄り添って欲しい。議員の方に出会うこともない。特
に高齢者は会合にも参加がむずかしいので家庭訪問等考えてほしい。

155
1.必要のない市議はやめるべき！
2.市議は就職先ではない。一般企業ではつとまらない。市職員も同じ！

156 年に1、2回は家庭訪問してたずねることもいいのではないですか？話すことだけでも市民の方は喜んでくれると思います。

157
時代の流れにより、地域毎に議員がいる状況ですが、考えを変えるべきと思います。10人程度、議員で地域の呪縛にとらわれなく、三次市
全体の事を広く考え、進渉させる事を考える体制がこれからは必要と思います。多くが、声の大きい所が優遇されます。

158 市議会議員は、特に地域の実情を良く知り、地域住民の意見をまとめて、執行部に提案を行ってほしい。

159 困ったことがあった時、あの議員に相談したらなんとかしてくれる、そんな親しみのある議員になってほしいし活動してほしい。

160 三次市の発展の為に働いてください。

161 アンケートの結果を公表してほしい。

162 地元に議員が現在おられますが、全く存在感がないです。もう少し活動があっても良いのでは。報酬が高すぎる。

163

温暖化、30年後は人が住める状況でなくなるとテレビ放送で聞きました。今も昔同様に焼却炉で草木以外のごみを焼かれている姿を見ま
す。議員さん、福祉関係の人にオフトークで禁止の放送を依頼。一回放送後有りません。大企業だけの公害ではなく、国民一人一人が注意
することも大いにあると思います。あまり真剣にならない方が良いと注意されました（近所の方から）。三次市ではどのような考えでしょ
うか？

164
人口減少により、協働のまちづくりが求められる中、報酬を考えることなく三次市の為に働こうという現職の議員さんが何人いらっしゃる
でしょうか？そんな高い志をもった議員さんはいらっしゃらないでしょうね。自分のための活動になっていませんか。今一度襟を正してく
ださい。

165
本当に、私達の事をおもっていらっしゃるのかと、フッと思うことも。でも、私の見えない所で動いてくださっていると思います。ありが
とうございます。

166 市民の声を聴いてください。

167 人口や規模に見合った三次市の公務員や議員の給与水準にすべきである。一般の人と格差がありすぎると思われる。

168
選挙に立候補するときには、こんな市、街にしたいと言って当選しても、一人一人そのめざす市、街づくりに向けて、何をやってきたの
か。自分は何をどこまでやったのか、道半ばどころか何1つ公約した行動が見えない議員がいる。一人一人の行動が見えるようにしてほし
い。

169 政務活動費は、領収書に応じて支払うべきです。結果は、広報で公開をして下さい。

170
1.地元の議員が、住民の意見を聞いている訳ではない。任期4年ある訳だから、年3～4回、各町を4人～5人で集会したらどうか。会派合同
で！！
2.委員会ごとの視察研修止めない。どうせ遊びだから！！2年に1回、議員半分で1週間、研修に行かれたらどうかな？

171
任期を決めるか、定年数を決めるかしないと、いつも同じ顔ぶれ、なにも変わらない。癒着の温床になる、できれば60才を定年にしてほし
い。もっと色々な人がやるべき。

172 三次市民の多幸の為に全力を尽くしてください。

173 住民との対話の場を設け要望等の把握に努めてほしい。

174
他市に比べて街の中が雑草とかゴミとか処理がしてなくて汚い。予算がなければ市民に呼び掛けるとか・・・平素空威張りの市議でも使え
ば行動をおこしてください。市長・市議　給与に値するように働け。

175 一部の人の意見だけでなく広く市民の意見を聞いたり情報を得たり身近な人になってもらいたい。

176 選挙の時の頑張り！当選したら地域の人の声を聞いてほしい。可能な限りイベントに顔を出し声を聞くこと。地域ファーストです。

177 地元市民へ報告対話を希望します。議員さんの発言が気になります。よく勉強してください。

178 議員に言うより役所に言う方が早い解決に思う。

179 三次市のためにがんばってください。

180 一年生議員の先生、市内全域をよく把握し、もう少し勉強してほしいですね。

181
地元に議員さんがおられると何かと心強いですよね。困りごと等に民生委員さんもおって下さるけど市議さんの方が気楽に話せる気がして
います。よろしくお願いいたします。

182
地区に戻って地元のことを知って発展させてほしい。市の事業等も月1回でも知らせてほしい。コロナがあってから市内のことが分からなく
なってしまった。

183 地方発展策を極めて欲しい。特長の有る、他から入居したい地方行政に取り組んで欲しい。

184
お年寄りの方が増え（一人住まい、2人住まいの人など）ささいな事など本当に困っている方もおられると思います。市役所やシルバー人材
センターなどに話しをしても、その人に寄り添い相談にしてもらえなかった事。私もありました。選挙もとっても冷ややかになりました。
（国政でも）選挙の時だけ人が変わったように必死です？
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185
1.広島県における議員選挙、不祥事はもっての外。
2.議員は、市政における意見や活動は勿論だが、個人は生活・意見・支援を主にすべきではないか。

186
職員に聞けば済むような質問を、わざわざ議会でするのは時間の無駄だと思います。もっとレベルの高い内容を、議会の場では議論してほ
しいです。
要望ばかりではなく、危機的な財政状況にもっと目を向けるべきではないでしょうか？未来にツケを回すべきではないと思います。

187 地域に有益な活動に尽力していただき感謝しています。寝るだけの寄合にならないことを期待します。

188 （6）（7）の回答は安直ですが、経費の削減目的だけです。議席数については、議会で真摯に話し合うことが重要です。

189 委員会の充実。

190
議員の出身地だけに目を向けすぎ。市全体を見、見られる人材が必要であり、市内全体を自分の目で見て歩く議員がいない！！有権者の目
線や、噂を気にして本気で仕事をしていない！市長もしかり！！議会と本気で取り組んで欲しい。

191
市議会員の方々、日々大変です。頑張ってもらい、一市民として今一度、市議の皆様、初心にかえり市民の為に何をすべきか。出問・解答
がはっきり伝わってきません。何の為の市議会ですかと言いたくなる場面があります。見ていると辛いです。1年に1度はアンケートを！！
市長はクリアな市政を実行せよ！

192 定年制を作り、若い人や女性を増やして世代交替するべき。

193
議員さんの勉強会をやっておられるのでしょうか。上からの指示だけを市民に伝えているだけでしょうか。自分で勉強して下さい。そして
自分の言葉で話をして下さい。

194
地元議員さんと話す機会がまったくない。議員さんの忙しさは理解できるが、地元の人たちの願いをもっと知ってほしいし、地域の課題を
見つけてほしい。

195
地元で同年代の方を応援したつもりで票を入れたけど、しっかり活動されている様子もなく当選すればハイ終わり。交差点に雨の日でも風
の日でもしっかり立って常に寄り添って欲しいです。旗ふりおじさんの方がよっぽど子どもたちや市民を守ってくれている。次回は票を入
れない。

196 市民の為にもっとがんばってください。

197 70才で働ける三次市お知らせ広場等での求人を期待します。市も積極的に支援願いたい。

198
「地元」も大切でしょうが合併して15年以上経つので市の「大局」を見てほしいです。現状維持ではなく未来志向で活動してほしいです。
住民の普通、普段の感覚を大切にしながら行政運営の「玄人」を持ち合わせてほしいです。がんばってください。

199 選挙中だけでなく日頃から市民の声に耳を傾ける代表であってほしい。

200 どの議員さんがしても変わらないと思う。税金がもったいないよ。現場へ出て汗をかいたら？

201 選挙の時だけペコペコするな。平素はいるかいないかわからない。

202 いっそのこと議会自体いらないと思います。

203 議員の顔が見えない。

204
本当に市民の為に働く議員がいない。自分の見栄の為で本当の議員はいない。思ったら本当に嫌になる。市長もやめてほしい。多くの人が
言っている。

205
地元の議員は絶対必要。他の議員では面々のことがわかりにくい。6の質問で4と答えましたが議員の仕事も改革する事もあるのではないで
しょうか。(給料減ボーナス減)

206 議会活動が活発にされていない。現行は地域別になっており、経費のむだ。仕事する人は限られておる。

207 選挙の時以外顔を見ることもない。浮いている。

208 他団体への視察について、何か1つの方法でレポートを作成し公開してください。特に農業(農地の活用)に関心があります。

209
自分が居住している地域には議員さんはおられませんが何も不自由を感じません。過去のように市道は砂利道ではありませんし、都市計画
税を納税するのが不思議に思います。何に使われているのでしょうか。疑問です。

210
対談したことなど本人たちとよく調べて(議員さん)きっちりとやっていただきたい。出来ないことはTELをきいて理由を教えてください。そ
のままにしないこと。とにかくそのままにしないで。

211 地区から選ばれた方であっても地域で何をしておられるか全然見えません。顔も見たことがない。

212 過疎対策について議員は真剣に考えてないのではないか、市民と協議が重要と思う。

213
毎日交差点等で演説をされている議員の方もいらっしゃいますが、なかなか聞いている方も少なくもったいない気がしています。もっと市
民の皆さんが見てくれるほかの方法なども考えて活動されるとよいのではないでしょうか。

214 市民の為にしっかりと働いてください。

215
近隣市の議会議員を見ていると議会の体をなしていない。ためしに4年間議員なしで副市長を数名置く方が機能的と証明できる。議員の費用
対効果が全くない。議員議会が無くても民主主義が壊れることはない。印象は議会・利権、私腹なので無くしたほうがいい。もめるもとに
しかなってない。議会制度を見直してください。誰も反対しない。

216 市長、議員はその地域の市民のレベルだと言われている。質問書等は自分で考えるべきで、市役所職員に作らせるべきではない。

217 厳しい市財政状況を踏まえて、各議員は事業・政策等を優先順位で列記し、広報周知してほしい。

218 市議の中には、態度の横柄な方がいらっしゃいます。人として襟を正してほしい。

219 Pionetで会議放映していること、その予定日をもっと市民に知らせなくてはいけません。ＰＲが全く不足しています。

220
補助金支援など一部市民の要望に基づく一般質問ばかりではなく，経費を削減し将来につけを回さない提案を行っていただきたい。このま
まだと，いずれ補助金も出せなくなる。市の財政状況等の実情をしっかり伝えるべき。
行政の支援も限界があり，地域のことは地域で考え行動していく体質に変えていくのも，地域から選ばれた議員の役割もあると思う。

221 議員は公約をしたことを毎年度末に達成度を市民に報告する（文書）

222 議会中に居眠りしている議員がいますが、安芸高田市と同じではないですか？

223
視察研修旅行がよくありますが、得るもの、参考になるものがあった場合、当市で活かされていますか。単なる親睦旅行に終わっていませ
んか？

224
平素から地味に活動しておられる方がいます。ありがたいと思います。活動を感じられない方もおられます。頑張って三次のために働いて
ください。

225
自分の出身地域のことばかりだけでなく、三次市内全体の利益を考えてもらいたい。人口減少、新たな産業等考えないと、三次市は過疎の
弱小自治体になります。未来を考えてください。過去は不要です。
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226
質の悪い議員が多すぎる。1年間を90日前後しか出席しない議会はダメ。三次市を10～18区に分け、議員担当を決め、担当地区全てをまかせ
る。議会のない日には自分の受持地区を回り市民との対話をする。担当地区の意見を議会へ持ち寄り検討すればよい。出身地区を担当する
なんて能力のない議員が考えることだ！！

227
発言と行動が違って見える人、持論を押し付ける人が目立つ。議員活動は成果が見えにくいが、市民と対話し情報を集め勉強しながら議論
していく姿が見えたら信頼されると思う。

228
地域が広く情報が少ないところと密になっているところができると思います。訴えていく人、黙っている人、差が出ない様にお願いしま
す。

229
三次市の活用、現代社会、ＴＶを見る、ネットを見る。何が必要で何が不要か税がプラスになる物、税がマイナスになる物、中心でできる
もの建物へのプラス、マイナス。イスがほしくて議員になったものが多い。市議会の中の内容はお金もらって考えなくても考えられる。つ
まらないもの。

230 地域の問題や要望を拾い上げる話し合いの場を議員は設けるべき。議会の情報を一方的に流すだけの現状では不十分と思います。

231 市民の声、地域の要望をしっかり聞いて、議会の中で、これまで以上に生かす活動をお願いします。

232
議員の生の声が聞けない。議員は全市民の代表であり地域の代表ではないことを自覚し政務に当たるべき。市当局が提案した議案審議決議
も大切であるが平素から市民（特定の人でないもの）との対話に力点を置き民意を反映した議員活動を望む。政治とカネの問題。地方議員
から強く声を挙げるべきではないでしょうか？

233 たまには見廻りをして、地域を知ってください。

234 公僕として高い意識、志を持って活動しているか疑わしい。肩書欲しさに議員になっているように思われる。

235
今の議員を見ていると、市の予算や事業について、揚げ足取りをするために活動しているようにしか見えません。市民の代表として、建設
的で前向きに三次市をよくするために活動してもらいたいです。否定的な意見や議論が多いと見受けられます。

236 報酬を高くしても良いので日頃の活動を行って下さい。全ての議員が地元において広報活動広報紙の発行を行うよう努めて下さい。

237 頭を下げるのは選挙の時だけ。要望してもリアクションのない議員が多い。

238 地元の議員さんにお願いをするというのではなく、もう少し客観的に市について考えられる人年齢も制限があっても良いのでは。

239
市議会をしても何ひとつ良くならない。市民の声をもっと聞いて、何を改善すればよいか考えてもらいたい。給料どろぼうとしか思えませ
ん。（全員）

240 地元の意見を聞く機会を増やしてほしい。

241 だれ一人取り残さない寄り添った政治を行って下さい。現場第一主義で人々の声を聞いてください。お願いします。

242 国と市との違いはあるが、河井夫妻のような違反をしたり、不正をはたらくような議員にならないでください。

243 仕事割に報酬が多すぎる。職場訪問をして（グループに分かれて）三次市の様子をもう少し若い人に興味を持ってほしい。

244 くるるんバスをもう少し考えてみませんか。三次市の皆さんの意見を聞いてみてはどうですか。（地域ごと）

245 時々顔を合わせてもあいさつがない。顔がわからない。地区を大切にして下さい。転入者も混っています。

246 官費旅行（視察）ダメ！

247 議員に当選したら偉くなったと勘違いしている人がいる。

248 日常の議員活動が大切です。

249 市民の意見をもう少し聞いてくださる議員を求めます。

250 議員様には市全体を基本に市議会活動を望みます。型通りの市議会は必要ないと思います。

251 議員の方々のレベルが低過ぎる！しっかり学習を積んで下さい！

252 議会以外の活動が各議員見えてこない。何をしてますか？

253 三次市の将来を考え、自給率を考えては？三次市に住んで安全・安心を？

254 得票数1,000以下は落選。地元の市議会議員ではダメ。三次市・広島県・日本国の為の市議会議員であるべき。

255 選挙にはもう行かない！新人議員は、何も言ってもドンがいるから、発言する気力もうせると！何を相談しても解決しない。

256 市民の声を聞いてほしい。

257
地域の困り事を言うても聞いてくれない。それはダメだろうと言うて逃げる。市会議員が居ても何もされない。報酬をもらうだけのための
ように見える。いないと思えば腹がたたない。多人数で視察にゾロゾロ行っても、他の土地と気候・資産・人格・人間性が違う。じゃます
な。

258 国や県に対してもおかしい事にはどんどん意見を申す市議会であって欲しいと思います。

259 「市議会だより」が読みにくい。何にしても文字が多いのは疲れる。ケーブルテレビはとっていない。

260
大変ごくろう様です。むかしから、大臣から？選挙に出る前・後のかたずけ？でてしまえば、だれも各家にこなくなる。勉強もしないのに
世間がみえてない議員ばかり。コロナ。コロナ。で大変だろうが・・・

261
会派は何の為にあるのでしょうか？自分の我の為？市政には関係ないのでは？滑稽ですね～市民は会派など関係なく投票していると思いま
すよ。

262 ガンバッテ下さい。

263
もっと地域の人の声をくみ上げて市政に届けてほしいと思う。市議会議員が何の活動をしているのかが分かりにくい。一部の人の偏った声
を聞くのはやめてほしいと思う。

264
議会の最中に居眠りする議員は、議員失格。即刻辞任せよ。設問（2）のうち「8八次」は地域名ではない。「南畑敷」とすべきだ。さらに
「畠敷」がないのはなぜか。「上記以外の三次市内」とすべきではないか。

265 地元の議員は議会情報がない。

266 市民の老人が増してきてるのだから議員さんはもっと若い人を切願したいです。

267 地元の議員でなく、他地区の議員さんの方が早く動いてくれるので、必ずしも地元にいなくてもいい。

268 市議の方は、もう少し町の中の生活状態を（特に道路とか側溝など）見て廻ってほしい。普段、顔も姿も見ない。

269 議員の人がどんな事をしているのかはっきり見えない。

270 役に立ってないと思う。選挙の時だけいいこと言って頭下げて、誰がなっても同じと思う。三次がよくなりましたか？

271 市民の声を聞き、実現するためには、議員が多いにこしたことはない。
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272 より良い活動を希望。

273
選挙前は色々、お願いされるのに、終わったらそんなのどこふく風…。どうかと思うことがあります。議会中、居眠りしないで、しっかり
討論して下さい。

274 若い人の議員の活躍を期するため、定年制を設けた方が良い。

275 議員定年80歳

276 議員と対話する機会がない。

277 市政懇談会を要望します。

278 がんばって、三次市の為にしっかりと願いたいと思います。

279
ケーブルビジョンの放送を見ていて、行政を困らせる為の質問をしている議員は見苦しい。どちらを向いて活動をしているのかと…。それ
から、質問の浅い議員、もっと現場を歩き、自分の目で見て市民の声を広く聞いてほしい。

280 地域議員さんと、会合してもっとコミュニケーションを持ち身近な政治を感じたいです。

281
ＡＩの利用がめざましい中、社会が大きく変化していることを身近に感じる。三次は、その波に乗れているのか？（議員さん一人一人が）
国内はもとより、世界を意識しての幅広い長いスパンの回帰がみえるとよい。

282 一つの職業みたいなものでもう少し活動している姿が見たい。選挙の時だけ頭を下げ当選すると何もしない議員が多い。残念。

283 ケーブルテレビで市議会を放映されるので身近に感じるようになりました。

284
有権者から得票し、議員になられたので、広報以外は地域で懇談会の様な機会を積極的に作って、報告・要望など市民のために努力を！！
熱意がない。サラリーマンではないので…。

285 活動されていることが全くわかりません。

286 選挙後に姿を見たこともない。市議として市の為に働いて地域要望に向き合って欲しい。

287
私は今80歳です。私が選挙のたびに議員で出られ方にお願いを話しました。でもだれ1人聞いてくださった方はいません。でも今回，実行し
てくださった議員がおられました。これが住民の話を聞くということだと思います。

288
自分の地域の議員さんが誰なのかもわからないし、何か具体的に貢献しておられる感じも全くなく・・選挙のお願い以外の活動って・・イ
メージも沸かないです。

289 三次市の事を思って、実際真剣に活動されている議員が何人おられるか、伝わってこない。

290 三次市民のために、和を持ってガンバル事。

291 地域の事だけでなく、三次市全体のことを考える議員を望む。

292 議員様は多忙とは思いますが、出来ることなら地域に10分でもいい。集会をひらいて、住民との接点を。

293 選挙前と当選後の態度の大変化、不信感を持っている。

294
具体的にどのような仕事をされ私たちの生活がどのように変化しているのか見えてこないです。新鳥居橋の信号が改善できませんか。渋滞
して困ります。

295 議員は市民の声を聴いて動いているのか不安だ。選挙の時だけ頭を下げているような気がする。

296 同じ地域から出ている議員は、自分が自分がでなく、情報を共有して、先輩議員を立て、物事を前に進めて欲しい。

297 議員さんそんなに忙しいのか？年に1回見るぐらい。地元を回ってほしい。

298
市民の意見がしっかりと聞き届けられる素晴らしい市議会になるようお願いします。昨今の我々の暮らしをお作り下さっていることに感謝
します。

299 選挙に行きたくてもタクシーでしか行けないので歩行のむずかしい人など考えてほしい。市議の人達の活動がわからない。

300
地元議員の要否について、現実的に住民サービスにつながる役割が偏向している。地元の有力者と議員は意見交換などできるが、一般住民
とはコミュニケーションはとれていない気がする。三次市民全体を地元とする議員だけ十分に感じる。例えば1選出の議員が19地域の問題を
よく聞き取り、活動すればよい。

301
イヤリング派手過ぎ（女性議員さん）ファッションショーではない・・・前髪はきちんと・・・見ていてうっとうしい（男性議員さん）居
眠りするな！！

302 議員の市内見回り・意見など、こまめにしてほしい。

303 支持者の考えを代弁していただくのでほんとうではないでしょうか？市民全体のことを考えてください。

304
皆さんの1票で当選されたのですから、鼻を高くしないで頭を低くして歩いてください。皆さんからの意見が出ています。議員さんになられ
たら偉そうになる人が多いように見受けますが・・・どうでしょう。よく考えてみてください。

305 地元の意見を話す機会が少なく、限られた者の意見交換の場になりがちである。

306

1.議会中に寝ている議員をケーブルテレビにアップし起きるまで映すこと。（ふざけている）議会中にＰＣかタブレット継続して操作して
いる。議事録を録っているとも思えない。関係者は議員の後ろに立ってチェックしてほしい。出席していることが無駄だ。各委員会の資料
は事前に渡し激論を交わしてほしい。
2.議員の質問中は一定の議員しか映らない。隅々までカメラを移動してほしい。不平等。
3.一般質問がケーブルテレビで案内があるがだれが何を質問するか案内時、事前にわかれば興味ある項目を選択してその時間に見れる。議
会の視聴率等を調べたことがあるのか。
4.議員が県外視察をしたと議会だより等で見たことがあるが、視察内容での議会・市民等への活用の効果を説明してほしい。費用対効果が
見られない。行くだけ税金の無駄遣い。

307
市議会で議員の質問のレベルが低くなっている。もっと調査・研究が必要だと思う。一般質問でも追及不足の議員ばかりだが、ある議員は
よい質問されていると思う。

308
市議会での質問、答弁が旧態依然。議員の勉強不足、調査不足、具体的提案不足。市の答弁もあたりさわりのない公務員答弁。今のままで
は関心も期待も持てない。

309 議会での議論をしっかりしてほしい。

310
行政の言いなり。問題を住民に問う行動力を感じれない。体を動かし仲間（同年輩）だけで固まらず広く浅く周囲に声掛け果たしてもらい
たい。

311
住民と対話することが基本。（理由）住んでよかった、これからも住み続けたいと実感できるために、小さいことでも、住民の希望を実施
してもらうことが実感の基本である。

312 議員からの提案がない。医療特区。人口増。コロナ財で市の車を買うなんて。市長の説明を情報誌に載せて、市長の顔が出てきてない。

313
選挙の時だけ頭を下げる。その他は（当選後）挨拶もしない。道路（特に大村方面旧道）ゴミがいっぱい捨ててあっても誰一人拾わない。
私ども、老人会が月1回拾いますが間に合わず、議員も一度くらい拾ってみてほしい。仕事できない議員多し、お金を出すのに無駄！
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314 市職を含め、人件費割合が高すぎる。世帯所得の中央値、490万と乘離しすぎている。それを正せるのは議員しかいない。

315 地域の疲弊した経済を独自性のある政策で持続的なものにしていただきたい。

316
1.住民の皆様に気さくに寄り添う意識で、色々相談に乗ってほしい。
2.議会のための議員ではない事を忘れないでほしい。
3.月収過多！！ボランティアスピリッツ！（半額で良いのでは）

317 平素から地域を巡回し、誰にでも声を掛け、要望等を聞き合せ、問題を吸い上げ解決して欲しい。

318 もう少しテキパキと活動してほしいですね。

319
コロナ禍ではありますが、各地域それぞれにおいて地元の議員ならばこそ取り組んで欲しい案件があります。地元の意見を議員の方が、真
剣に聞く機会、方法を考えてもらいたい。

320 議員一人一人の働きが、様子が、よくわからない。

321 市民の声を聞いて頑張って下さい。

322 選挙前、交差点等で通行車両に演説するパフォーマンスには絶対投票しない。（何を言っているか不明です。）

323 市民と対話が少ない。

324
三次市には観光や消費経済にいおいて、目玉が見当たらない。中国地方の片田舎ではあるが、工夫すればアピールは山ほどある筈。行政と
議員の団結で全国へ発信を。

325 もっと地域に目をむけて欲しい。三次町は困っています。

326
どこの世界でもいまだに年功序列が尾を引いていますが、議会の中でも若く新しい意見というのは取り入れられていないのではと感じま
す。無理だから・・の考えより、やってみようの気持ちがこれからは大事だと思います。三次市をよくしてもらいたいのは市民一番の願い
です。

327 いつも居眠りをしている議員がいるが、どうなっているのか！！選ばれたからには、真剣にやってほしい！！

328 保守・革新と区別し発言することとか市長にカオが聞くとビジネスに利用する議員いりません。

329 議員の三次市に対する考え方一人ひとりの取組が不明。市に対して、地域の困り具合等の要望や回答が全くない。

330 市長が威張っているので、議員も威張っている。何とかならないか。でも、三次は好きだ。

331 若い人（68歳まで）人の話（相談）をよく聞いてほしい。

332 議会との情報公開、住民との意見を通じる為、各常会の常会長を通じた活動が必要と考えるが・・・。

333
議員報酬のみで生活できること。選挙の時だけ市内を回るのでは、実状わからないと思います。定期的に、何名かで端っこまで巡回をして
下さい。

334
年に1回は報告会を開いてほしい。その折には、地域での要望（困っていること、取り組んでほしいことなど）に耳を傾けてほしい。そして
実行してもらえれば嬉しい。

335
市議会議員は住民の意見をよく聞いて、県・国に通達して欲しいが、具体的に何をやっているのかは分からない。同級生の議員は頑張って
いると思う。

336 なぜ市議会議員になられましたか。自分の専門分野以外の要望があった時どのようにされますか。

337
三次市の道路が汚い。議員さんたちの写真とかいろいろあります。片づけて草刈りをしてきれいにしてほしい。こんな小さなことからやっ
て下さい。大きい大事なことはできない。

338
コロナ禍で外出を控えている方も多いかと思います。家での時間がある今が議員さんにとっては手紙などを通して改正の働き掛けをする
チャンスかと思います。どうか力になってくれるように働きかけてみてほしいと思います。

339 三次市の老若男女の全ての人が、興味が持てる様な市政になる為に、市議会・議員さんの更なる活躍を期待しております。

340 議員はもっと地域に関心を持って頂きたい。公約はどこにいきましたか？

341 女性議員の枠人数を1/3とする。

342 地域内の要望は、自治連で対応し議員は三次市内全体を考え行政に対し要望提案をすべきである。

343 議員は仕事をしているように見えない。仕事の見える化が必要と思う！！仕事量に対して給料は？

344
議員が高齢でサラリーマン化している。地元から議員がでているが選挙時の約束が守れていない。三江線廃止に伴う踏切の撤去工事を早く
してください。（場所は粟屋町上荒瀬）

345 市民の意見を聞いてほしい。子ども・高齢の住み良い市にしてほしい！

346

市のみならず、国や県にもいえることですが議員さんは派閥だの出身地だのと言って保身ばかりするのではなく・・・。今のことだけでな
く、10年、20年先も見据えて、きちんとした政策や計画を立ててほしい。机上の空論にならぬよう市民の意見をしっかり吸い上げてほしい
です。現行の良いとされていることも見直さなくてはいけないことが山積だと思います。特に子育て、生活保護・・・すり抜けている人を
見逃さないで。

347
財政、経済、教育、環境、活性化について最も目標を明確化し、それに対して、どう対処するか、議論すべき。今の議会での議論は、まあ
まあで終わっている。みんな関心薄い。

348 三次市発展にご尽力下さい。期待しております。

349

この度、コロナで収入が半減もしくはゼロになりました。
飲食、美容などへの援助は早く対応してましたが、そのほかな職種へは対応は不十分。その中、支援対策がいろいろあることを、とある議
員さんよりお知らせ頂きました。初めて身近に動いていただける議員だ感じました。こんな風に動いて頂ける議員さんが増えれば、パソコ
ンが使えないお年寄りなどの職種のお店、またはコロナで不景気になった職種、農業へも声かけしてくださればもっともっと助かる人がい
るのではないでしょうか？？

350 24人の議員中で何人三次の事、市民の事を思って動かれていますか？

351
「たかが田舎市議、されど市議」政治家は品格が大切だと思います。健康管理のできないメタボ、今の時代に喫煙、低レベルだと感じま
す。十数年前のベストセラーに「人は見た目が９割」というのがありました、よく自覚されることを望みます。

352
市議は、地域ごとの代表という捉え方ではなく、三次市内全域の代表ですから、市内全体を見据えた活動をしてほしい。現在は、地域代表
のように、自分の住んでいる地域のみ、改善を望んでいる市議もおられるように思います。
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353

若い世代の議員はSNSを通じて活動、人柄、熱意などが伝わってきます。見ればその議員を支持するかしないか判断することができます。し
かし、年配の議員の活動は全く見えて来ません。普段は何をしているのでしょうか？議会で質問するだけが議員の仕事ではないと思いま
す。今の時代、活動をネット上で発信することは必須です。市民のためにどんな活動をしているか知ってもらう努力をしてほしいです。ま
た、議員にも定年を設けてほしいです。
正直に言って、なんでこの人が？と思う議員がいます。市役所に手続きに行ったとき、市民を連れた議員が市役所に無理を言っている場面
に出くわしました。市役所の人に、「わしの言うことを聞かんかったら、どうなるか分かっとるんじゃろうの」と言っていました。脅しだ
と思いました。

354

1.活動評価の方法と公表について：目標設定に対する達成度と評価根拠などについて評価表を基に自己評価されているのか。またその公表
はどの様にされているのか。
2．視察に行ったという実施報告だけでなく、視察を基に今後どのようにしていきたいのか、もっと踏み込んだ報告を期待する。
3．対応姿勢について：目の前にいる相手によって対応が極端に異なる方がある。市職員に対し、横柄な言動であった市議を見かけた事があ
る。裏表の極端な方は市議である前に人間としての真価が問われると感じる（自己を振り返って欲しい）。

355 何をしているのかわからない。

356

会議の秩序を守らない議員が一部いるのが非常に残念。議長から発言を許可されていないにもかかわらず質問席で喋り続ける等、ルールを
守らない行動が繰り返された。
執行部の答弁が納得行かないなら、挙手して議長の許可を得た上で、それを主張すべき。子どもたちも見るし、今やインターネット配信で
市外の人も議会を見られる時代。各議員の皆様におかれては会議のルールを遵守していただきたい。

357

一般質問をいつも拝見している。若い議員は頑張って勉強しているのがよく分かる。しかし、一部の年配議員は正直聞くに耐えない。
過去の記事を読まれたらどうか。前と同じ質問して、同じ回答を受け、次の質問にいく。何がしたいのか。議員同士の質問のダブりも気に
なる。時間と税金の無駄である。質問の説得力がない。ある人が言っていた、ある町ではやっているなど。感情論でなくエビデンスを示す
べき。短絡的である。このような質問を聞いていると三次の将来が不安になる。
今のような年配議員なら大幅な削減が望ましい。必要性を感じない。むしろ害悪である。
個人名はあげないが、こうした意見を自分事として受け止めて欲しい。一部の年配議員は自らをよく振り返られたい。

358 議員報酬を増額してしっかり仕事をして欲しい。

359 三次市も双三郡で相変わらずの小競り合い。バカらしい。

360 議会で寝るな！自分の地域だけでなく、もっと様々な地域を回ってアンテナを張り声を聞くべき。

361 本気で仕事をしていない 全て自分のため

362

市議会議員の皆様、お疲れ様です。市議会議員選挙で皆様マニフェストをだされています。議員の皆様は自分の提出したマニフェストを実
践していただければ良しと致します。
(2)と(5)のアンケートで何を求めているのですか、住まいの地域・地元市会議員そんなアンケート必要ですか、三次市議会の皆様、「オー
ル三次」で議会運営を望みます。

363

以前、ピオネット見てたら、コロナ感染情報の「調整中」はまだ自宅療養してるのか分からないから皆んなが不安がっている。だから調整
結果を表示できないのかとの質問があった。
一番不安なのは、周りの者でなく、他に感染させてないかと悩んでる本人や家族。
こんな、意識の方がおられると思うと悲しいですね。

364
議員それぞれの危機感が薄くなっていると思う。
地域ではないからなのかもしれないが、活動の見えない議員さんが多いと感じる。

365 日々の活動が見えてこない。地域の代表なので選挙の時だけお願いしますだけでなく、市民にもっと寄り添って活動してほしい。

366

議員も市民のために将来を見据えた考えと行動される人材が必要と思います。これまでの経験を生かした意見と、50年先の子や孫の時代を
想像かつ行動出来る、互いの意見を尊重しえる、話し合い協力しあえる三次の議員で有って欲しいと思います、。私は市民の声に迅速に動
ける為にも、議員定年制が有っても良いのではと思います。たびたび、一般質疑の傍聴をして議員の姿を拝見し、このように強く感じてい
ます。

367

教育民生常任委員会の発言を拝聴する限り、コロナワクチンの安全性について強い懸念をお持ちの議員がおられた。
もっとこういった問題意識を議会で表明していただけないだろうか。どう考えてもコロナワクチンは安全性について疑問であり、この有効
性や接種の是非について福岡市政に問うべきである。また、子供への接種の安全性、打たない権利の保障、接種拒否者への差別解消につい
ても厳しく議会で問うべきである。　
その議員は、コロナワクチンそのものに対する懐疑的姿勢を前面に出され、ワクチン接種そのものの妥当性を問う質問をしていただきた
い。

368

仕事をしている議員、してない議員、仕事ができる議員、あまりできてない議員、みな一律のお給料をもらっていることに違和感がありま
す。民間企業であれば、能力によって給与に差があるのは当然だからです。ただ、かといって仕事量や能力の評価は平等ではないといけな
いので、やはり一律が無難なんですかね…要は、どの議員さんも一生懸命、市民のために活動してもらいたいと願っているだけですが、も
しも万が一「議員は美味しい仕事」なんて思っていたり、「とりあえず当選さえすれば4年は生活できる」とか思っていたり、このメッセー
ジを聞いて「自分はヤバいな…」と感じる議員さんは三次にいないことを信じています。これからも、健全な市であるために（健全な市に
なるように）ネットワークやアイディアを活かして活動して頂きたいと思います。

369
各町には、相談できる地元の議員が必要と思う。地元から、若い議員が選出されて、議会に関心が持てるようになった。現状が、丁度いい
のでは？

370 若者が市政により参加しやすい取り組みをされることを望まれます。 

371
議員活動をもっと市民(若年層)に周知する場を設けるべき。広報、新聞、TVよりもSNS。取扱は難しくともSNSを活用した方が情報伝達は早
いと思われる。投票率の増加に注力。

372 議員さんの顔がみえない。

373 地元議員であっても、何に力を入れているのかいまいちわからない。

374 市議会だよりは無駄使いだと思う。広報の一部に掲載する程度で十分だと思う。

375
議会活動以外でほとんど議員と話す機会がありません。頼まれなくても自分から進んで、市民へ声をかけ行政に声を届けてください。議会
の休会中は農業など自分の仕事をしておられるのだと思います。休会中は報酬は無くてよいと思います。また報酬額は市民勤労者の平均賃
金が適当だと思います。

376 年齢や当選回数の違いはあれど、同じく市民に選ばれた同じ議員として言葉遣い（呼び捨てなど）は気をつけた方がよい。

377

1.個人から聞いた一要望をそのまま議会で垂れ流して発言する議員が多い。市民の代表ということを認識し、一個人や周りの数名のためで
はない。多くの市民のためになるような質問や要望かどうか、議員の中できちんと消化してから発言してほしい。
2.「やってほしい」や「新規事業」の質問・要望ばかりで、市の財政状況に疑問を持ち厳しい質問をする議員がいない。債権確保や事業の
廃止、支出の見直し等、いわゆる「市民の票を失う」質問が出ないのは、本当の意味で市の将来を考えていない。
3.議会質問が「演説・講演」になっている。感情的であり、非常に聞き苦しい。要旨をまとめて的確に質問してほしい。
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378
議員の皆様におかれましては、それぞれのご出身地域や支援者等との兼ね合いもあるでしょうが、一部の地域・一部の団体のための活動で
はなく、三次市全体がよりよい街となり、持続的に発展することを念頭に、ご活動いただきますようよろしくお願いします。

379
議員として、やるべき事、やっている事が、市民に伝わっていないと思う。机上での議論でなく、動ける事はどんどん動いて、市民の生活
が変わるようにしてほしい。市議会のあり方も変えていく必要があると思う。出来レースのようになってはいけない。質問に対して、回答
側があたふたと準備されている印象。建設的な場になるようにしてほしい。

380
市議さんの仕事は何をしているのか分かり難い。選挙前は良い人ぶるけど選挙が終わると上から目線で物を言う。市議さんはそんなに偉い
人なんでしょうか？市民の為に仕事をされている市議さんが何人いるのか甚だ疑問です。

381 地域に全く貢献してない議員は、必要ない。地域に貢献できない議員が市全体の役に立つ訳がない。

382

ただ居るだけの議員は必要ありません。野球場やテニスコートなど、反対ばかりした結果、中途半端なものしか作らなかった市会議員さ
ん、三次市の将来を考えて行動されたのでしょうか？お金を掛けても、しっかりしたものを作れば、良かったと思います。費用対効果と言
う言葉をご存知ですか？
三次市程度の人口で、これほど権限委譲が進んでいる市は、全国的にも珍しいと、良く聞きます。果たして当時の市長と市会議員、どちら
が三次市の今後を考えていたか、明らかでしょう。
まぁ当時、反対されていた方々にはレベルの高すぎる話で、理解できないでしょうが。小学生でもどちらが有能か、一目瞭然でしょうけ
ど。

383 積極的に発言し、議員報酬に見合う仕事をしてほしい。

384 仕事しない市議なら、いらない。

385 三次市をより良くするために頑張ってください。

386
もっと、もっと三次に住みたくなるような環境を整えてほしい!若者が居たいと思う街。三次に移住したいと思う街。三次で暮らしたら老後
も安心。子育ても安心。いっぱいいっばい、課題があると思いますが、ちゃんと考えていただけているのでしょうか?

387 議員の皆さん全員で同じ方向向いて、地域のために頑張っていただくことを期待します。

388 一部地域選出議員が多すぎ。偏り過ぎ。

389 いつも、地域の事や、市民の話を聞いて下さいます。大変頼りになると、言われ、実感しています。

390 誰がなっても同じ。

391 議員の給与が高すぎる。その分を別のところに使うようにしたほうがいい。

392
三次市の為に頑張って欲しい。議員報酬の為に立候補してるようにしか見えない。何か思いきった政策を提起して欲しい。ことなかれ主義
にみえる

393
職員には出来ない専門的な勉強をしていい方向に市民を導いてください。優秀な職員の知識を引き出して方向を決めるのは議員の仕事、沢
山の三次の条例を作ってください

394 議員の質が低すぎる。質の低い議員に税金を払うくらいなら、もっと有意義な事に回して欲しい。

395

はたして議員が必要なのか？と思うことが多々あります。選挙の時には良いことを言いますが、実行されてますか？又、知人は最近ある議
員さんに頼み、地元に帰ってきた息子さんを市役所に就職させてもらう……と。
こんな事があるとは残念です。実際市役所に就職されました。
もう少し考えるべきではないでしょうか？

396 これからも頑張って下さいね。早くコロナ収まっていいですね。

397
地域の行事や市の行事など，ご多用の中参加される議員の皆さまは，日々の活動を大切にされていると感じています。
今後も，国の情勢であったり，日常的に各課での情報を入手し，生活基盤の整備など，更に住民が住みよい環境，三次市全体の計画的なま
ちづくりを進める力になっていただければと思います。

398 未来の三次市のために頑張って下さい。

399
同地域へ何人も必要ない。ケーブルテレビで視聴していて、的を得ない質問を長々とする議員さんがおられる。現場へ幾度も足を運び、言
おうとする内容を幾度も精査し議会発言してほしい。

400
市民がお願いした事を本気で解決しようと思っている市議さんが何人いるか、疑問に思う。選挙の時だけ顔を合わせる議員さん又何か不自
由な事はありませんかと言った言葉もかけてくる人、1人もいない。市民の皆さんに本気で向かい合い賢い議員さんが三次市に欲しいです。

401
選挙の時だけ情報発信されている議員さんが多いような気がします。どういう事をされているのか、選挙中以外の通常時も、もっと発信し
てほしいです。
市議会だよりを現状の3ヶ月に一度から毎月発行ぐらいまで発行ペースを増やして、どんどん情報を発信してほしいです。

402
これから益々少子高齢化が進んで行くなかで、これからの三次市を真剣に考えていく必要があります。そのための対策は様々あると思いま
すが、三次市民の幸せのために行動のできる三次市議会議員の誕生を願います。

403 自分たちを守ることばかり考え、前に進まない。進んでもゆっくりすぎる。

404 自分たちだけの事ばかり考えず、市民の事も考えて欲しい。子供を育てやすい町と言っているのに、最悪な環境！

405
地元で議員の方との意見交換の場がほとんどない。議員は積極的に市民の意見を聞いて歩くのも大切な仕事ではないだろうか。
これまで何度か議員さんに相談してきましたが、その返答は皆無です。難しい話であってもそれなりに返答はするべきだと思う。もともと
志を持って市議になって頂いたのだろうか？　残念に思います。

406 偉そうにしてて嫌だ。市民のためには働いてないと思う。

407 年金減らさない様に、アパート代、一人で生活が難しいから。

408 もう少し旧町村に目を向けて欲しい。

409 議員の住んでいる地域にこだわらず、三次市全体を考えて行動できる議員を望む。

410

市議会議員の活動が全く見えない。存在意義をはっきりさせた方がよいと思う。
三次市の課題は何なのか、そしてその取組、成果、経過について全くわからない、見えない。若い人の定住確保、雇用確保など重要な課題
だと思う。
市職員、市議会議員のみならず経済会、教育会など巻き込んでオール三次でとりくまなければ、三次市自体が存在できなくなる。もはや国
は何もやってくれない。課題意識を持たない議員は必要ないと思う。

411 個々の議員のマニフェストを基に実績等を掲載してほしい。

412
地元の道路を直しましたとかの自慢ばかりでアピール合戦が過ぎる。
本当に三次市のことを考えて動いている人が少ない。

413 このまま三次のために頑張ってほしいと思います。
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414

市議会で提議してほしいことは、沢山あっても、なかなか言い出しにくい事もあるので、この様なSNS上から市民の市に対する意見や提議し
てほしい事が打ち込める様にすればいいと思う。
十日市の元ヤマザキパンのすぐ近くの横断歩道に信号機を付けて欲しい。交通量、子供の数からして是非付けて欲しい。ヒヤッとする事も
聞いたり、見たりしたこともある。事故が起きてからでは遅いと思います。など。
この様な具体的な意見は住民しかわからないからです。

415 もう少し、地域に出向き、住民との対話を重ねて欲しい。地域に議員がいても、会う事が無い。

416 何をしているのかはっきりしない。

417
議員の皆様には、いつも市民の為にご苦労様です、議会をケーブルテレビで見ていて思うのですが、質問の内容が理解しやすい人と、そう
で無い人の差が大き過ぎます。そして、そうで無い人が多い。
もっと勉強をして誰が質問に立って、理解出来る様にして頂きたい。

418 若者からしたら、議員さんたちが何をしているかがよく分からないので選挙があったとしても誰に投票したらいいか分からない。

419 昔よりの名誉職意識を持った議員もしくは正義感のある議員さんが見当たりませんサラリーマン議員だけですか？

420 もっと身近な議員でいてほしい。議員に会うことや話をすることがない。なので、会っても緊張して話が出来ないかな。

421 言わなくても、興味を持っていない様でも、見ていますよ。若者も。あなた方の人間性を。

422 選挙前になったらサラリーマンの出勤時間に合わせた挨拶運動。何の志を持って活動をしているか分からない。

423 周辺地域の過疎化対策をお願いします。地域住民の声を聞く姿勢を持ち続けてください。

424 若手、子育て世代の要望に耳を傾けてください。

425

確かに市議さんが自分の住む地域にいればいいかもしれませんが、恩恵がうけられるのは、その市議さんが住んでいる地区のみで、同じ町
にすんでいても蚊帳の外。
昔と比べてもまったく便利になったとも良くなったとも思えない。
三次市全体の市議さんの活動がまったく市民に響いてこないから、市民は市政に無関心なんじゃないですか？
もう少し全体に目を配ってもらえませんか？
選出の地域にこだわらず、全員で全体を見渡してもらえませんか？どなたがどこの地域の不便な場所を見つけて改善策を考えるための意見
をだしでもいいのではないかと思います。
いるだけの市議さんだったら、私たちに無駄に使われる税金を返して欲しいです。

426 地域の要望より、三次市全域の発展を考慮し活動してください。

427 女性議員の数が増えるような対策

428 選挙期間中ばかり良いことを言っても当選後の活動が伴っていないのでは？

429 定年制度75

430
議員の動きを明確に、市民に伝えて貰いたい。議会だよりは、報告に過ぎない。
市民1人1人の、思いを、把握していって前向きな活動をお願いします。

431
合併して一つの市となったのに、旧市町村の格差が是正されていないように感じる。
このままだと、限界集落が増えていくのではと思います。

432 しっかりと勉強して、皆さんの色々声をよく聞いて、頑張って下さい。

433
議会が開かれていない時は何をされているのでしょうか。地区の皆さんの意見はどのように吸い上げられていますか？地区の住民の顔がわ
かりますか？

434 若い世代の人の投票を大切にしてほしい。

435 若い人は残して、お年寄りは1日も早く引退したらいいと思う。

436 田舎では市民の声が議員に届かない。

437 市議会議員の皆さま、何時も有難うございます。大変お世話になります。

438 議員報酬の減額

439
自分の出身地、居住地ばかりに目を向けている議員、それが多いから人数が必要になってくるので、そうではなく、三次市として活動して
いただきたい。

440

1. 議員は市民全体の代表ですが、一般質問等で特定の地域課題を執拗に取り上げられるのは不快に思います。
2. 議員は市民のしあわせを目指すためには市民の思いを的確に把握することが必要ですが、議員の出身地域のみでなく市域全体の一人一人
の市民が持つ課題や思い、意見等を把握する機会が不十分であるように感じられます。
3. 議会活動や議会の議決案検討について，広く市民との多様な対話の中で情報提供を行い議会活動を市民の理解を深めることが必要と思い
ます。

441 質問の時に、論点をはっきりして、市民にとって役立つような方向に事業を導いてほしい。

442
地域の御用聞きや揚げ足取りで、自分たちの利益しか見ない議員はいらない。お金が無い中だから、議論が前に進むような議会であってほ
しい。議論を勉強する機会を設けてあげた方が良いのでは？こんな小さな町で権力争いみたいなことしてんじゃないよ

443

（市議会議員に望むもの）
住民組織との連携、行政職員との連携を強化し、コロナ災害や自然災害の対応を先頭でやりきってほしい。
今の国会や内閣の対応を見る時、政治判断のなさを痛感する。政治家は要らない時代に入る恐れがある。
行政職員がしっかりすればいいことになる時代が来ているかも知れませんね。

444
差別の無い市民に寄り添った議員の方がもっと多くなることを願います。
SNS等で活動されている内容がよく分かります。

445 議員の活動が具体的にみえない。人口減に取り組み、交通に不便で困る。辺地をよくみてほしい。米作がこまっている。

446 議員が問題をどんな解決法をしているのか？

３．市政等に関すること。                                                   （45メッセージ）
1 （8）の設問にある「市議会だより」　関心のある所は読む。

2
遊休田畑の問題を調査、解決。問題を解決する組織はあるのか。相続されてない田畑の事情を調査。問題があれば解決の為に援助する。た
め池の調査と解消。必要に応じて当事者に費用は負担させる。

3 健康第一とし先見と多様に即対応出来得るように検討下さい。
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4 水道事業がどのようになるのか心配しています。

5 三次は全国的にもすばらしいところです。もっともっと他県から（都会）移住させましょう。市民も協力しましょう。

6
地元にいないのでわからない。関係ないと思うけどコロナ増の時に公用車を買うとはどんな神経しているのか困っている人は無視・・・ど
んな考えをしているのか全くわからん。生活の苦しい市民もいるのに涙が出そうだけどバカげて涙も出んよ。

7
農作物が毎年鳥獣害で収穫ができない。鳥獣被害に対する助成等にしっかり取り組んで頂きたい。鳥獣害被害防止柵設置の助成金最低50％
助成など・・・。

8
市民の血税を使用して箱物ばかりに頼らず、折角自然の多い山間市町なので自然を生かした集客施設の検討をお願いしたい。旧三江線も島
根県を見習って何か生かせることはないか。

9 観光アピールをもっとしてほしい。霧の海など見れる確率のある日を知らせてほしい。

10 辻村寿三郎人形館、もののけミュージアムこれ以上ハコものを作らないで！！税金のムダ！！

11
R2年より市より保育所統合の計画で、河内保育所の統合を説明されています。確かに人数は少ないですが、地域に必要は保育所です。存続
できるよう願っております。どうかよろしくお願いします。

12 市の職員は、できるだけ公共交通機関で通勤して下さい。議員も同様にバスやＪＲを利用して下さい。

13 市長頑張れ！！

14 一律配布金は、平等にお願いしたい。

15 私達、安年金の税金の無駄使いをしないでほしい！！

16
「子育てしやすい三次」とうたっていますが、保育所の現場を知ってほしいです。狭い園庭、ホールもない保育所もあります。（保育室と
して使用のため）etc…。議員さんも時間があれば、未来を担う子どもたちが、どのような環境で生活しているか確かめてください。もっ
と、予算をいただいてもいいと思う！

17
小規模多機能型クリニック（訪問・デイケア・グループホーム併設）を作ってください。三次病院を廃院して、新しい精神科を作ってくだ
さい。

18 旧三次町にスーパーが無い。オバケ屋敷を無くして、スーパーが出来ないと、生活出来ない！

19
東京一極集中問題が3～40年以上いわれていますが、国会議員の人たちは一向に動きません。地方から活動を起こして国を動かしてほしい。
機関車を動かせませんか。もののけよりも多くの人が来てくれます。

20 三次市の人口が減ってきていて、色々な店舗等が減っている。人口増、景気向上を真剣に考えてほしい。我々も頑張らねばと思う。

21 市民税が高いので若い人が減ってきているので少しは公務員を委縮してほしい。若い人がかわいそう。無駄遣いをしないでほしい。

22 人口が増えればいいというものではないと思う。財政破綻しないようにしてほしい。

23
みらさかデイサービスが福祉センター老朽化のため廃止になった。老人の生活充実（在宅できる）のために、サービスの場を減らさないで
ほしい。

24
現在は車での移動ができていて問題ないが、今後免許を返納した場合、三次への医療機関への受診がむずかしい。ぜひ検討してほしい。年
金の範囲内での生活ができるよう国保料、介護保険料、水道、ガス（プロパン）料金の負担が大きいと感じている。コロナ対策の国からの
交付金？の使い方があまりにも市民に直結した使われ方がされていない怒りを感じる。合併後声が届きにくくなったと感じている。

25
廃屋や荒れた農地の整備、除草等への何らかの支援等は出来ないのでしょうか。地元への対応・・・世話しても何もしてくれない。自治体
としての対応・・・地域として環境整備の出来る体制が必要では？

26
国からの地方交付金、特に特別交付金は目的に合った使用をしてほしい。公用車を買う等ニュースで話題になるようなことがないようにし
てほしい。

27 今現在のことも大切ですが、10年、50年、100年後を見据えた三次を考えた運営をしていただきたい。

28 マツダ車購入で三次市は世に知れ渡りましたができればもっとほかの話題で知られて欲しいものです。

29 町の三次、十日市、八次等は店、病院、工場、交通などよいのか。前村であったところをもっとよくしていく必要が有ると思います。

30
十日市親水公園近辺や、桜土手を散歩した時に、休憩したい時に座れるパイプのベンチを設置して下さい。又、馬洗川沿いを親子で気軽に
歩ける様に、歩道を完備して欲しいです。

31 子ども達が登校時ダンプが多く専用の安全で安心して登校できるように歩道を幅広く造ってほしい。不安を感じています。

32 税金をもっと必要なところへ回してほしい。

33
全国放送で国からのコロナ対策費用でマツダ車数十台購入されていますが市民の命を守るために使用してください。はずかしいで
す！！！！10月上旬にR183（サングリーン前国道）の街路樹の枝を切落されています。紅葉の見ごろまで切るのをもう少しまてませんか？
他市では紅葉の時期は美しい街路樹が見れますよ。美しい街（三次）に努めてください。

34
三次出身者から言われます。「三次にはケーブルビジョンがあるのにインターネットで近況のニュースなどが見られない」東京、北海道の
人にも三次のニュースが見えるようにして下さい。多くの税金が投入されていますのに。

35 子供や老人が、過ごしやすい街づくりをお願いしたいです。信頼できる街を

36 米作りがピンチ。JAと一緒に考えよう。

37 市の土地は、市で管理してほしい。草刈・雑木の処理道が無く成る。車が走れない。

38
子育て世帯への支援をお願いします。産婦人科や小児科の通院をするときの交通費の補助金を出してほしい。くるるんバスのルートに畠敷
地区も入れてほしい。通学路に防犯カメラをつけてほしいです。

39 私は最初にマイナンバーカード受付ました。市民全員早く受けるようにお願いいたします。

40
若者が休日に三次市内でもショッピング、スポーツ（例ボーリング場）等があり、若い人が三次の街で楽しんでお金を落としてくれるよう
な魅力あるようになってほしい。そうなることで歳の人も活気づくと思う！

41
南畑敷町の、土手の下の道の途中から草が生えすぎて通れにくいです。旧鳥居橋の手前までアスファルトを敷いて、皆が歩きやすい道を整
備してほしいです。この事を議案して下さい。お願いします。

42
スーパーBigHouseを出た所の伊藤内科前の道路に信号をつけて欲しいです。特にお年寄りの運転手の危険な所を何度も目にしました。また
交通ルールを守られてない方、分からない方も多々見かけます。あの道を使う人口はかなり多いので、是非是非検討して頂きたいです。

43

高齢化してきた三次を住みやすく。三次町には小さな店舗とコンビニだけで車を運転する高齢者以外は家族が買い物を全てしなくてはいけ
ない高齢者の好む食品等本人が買い物に直ぐにいけない。銀行もない。三次市なのに三次町にはなにもない。
イズミもサングリーンから無くなり、若者や車を運転出来る人は市外へ必要な物を買い物に行くので余計に市内の経済が悪くなる。広島市
内や県外の給料が良いから地元の企業への就職する若者が多く地元企業も頑張って給料上げないと高齢者施設だけの市に成ってしまう。
車の重量税税金を払っても三次の道路は一向に良くならないのは何故か？
もっと若者が地元で働ける環境整備して欲しい。定年前でも生活しにくいから地元を離れて行く人もいる。
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44
十日市西、南の芸備線以南の道路事情について議論して欲しいです。
最近の急速な、アパート等の住宅建設の増加に道路、水路は対応出来るのか疑問に思います。
是非現地を見ていただき議論して下さい。

45 ここ数年、豪雨災害が続いています。災害対策をしっかりやっていただきたい。
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